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SOJA: DEMANDA 
FIRME E ALTA 

DO DÓLAR 
AQUECEM 

NEGÓCIOS E 
PREÇOS SOBEM

As negociações do complexo soja estão mais 
aquecidas no mercado brasileiro. Segundo 
pesquisadores do Cepea, isso se deve às 
firmes demandas doméstica e externa e à 
valorização do dólar frente ao real. Como 
resultado, os preços subiram Página 16

ARRAIÁ AEROMIX AGITOU 
MINEIROS NO FIM DE SEMANA

Edição 2024 do Arraiá Aeromix foi realizada no Centro Cultural Santo Agostinho. Aleomar 
Resende ressaltou importância de eventos que promovem cultura e saúde para comunidade 

no município Página 2

PL ANTIABORTO 
COMEÇA A 

PERDER APOIO 
DO CENTRÃO
Ampla repercussão negativa da 

proposta mina apoio que ela tinha 
além das fronteiras da bancada 

evangélica e católica. Lideranças do 
centrão afirmam que aprovação para 
que o projeto tramite em regime de 

urgência fez parte de um acordo com 
a bancada evangélica. Página 4

MPGO PEDE 
SEMÁFOROS 

SONOROS
EM JATAÍ 

Ministério Público propôs a instalação de 
semáforos equipados com sinais sonoros, 

ou mecanismos alternativos, para garantir a 
segurança das pessoas com deficiência visual. 
Prefeitura definirá quantidade e localização 

dos equipamentos Página 2

CAIADO 
ENTREGA 
HOSPITAL 

ESTADUAL DE 
ÁGUAS LINDAS

Governo de Goiás colocou fim à espera 
de 20 anos. Inauguração da unidade 
de média e alta complexidade com 

164 leitos, sendo 40 UTIs, no Entorno 
do DF, reforça saúde em uma das mais 
importantes regiões goianas, explica 

Ronaldo Caiado. Hospital que poderia 
estar funcionando há pelo menos 

15 anos era mais uma dentre tantas 
obras abandonadas. “Neste período 
poderiam ter sido atendidas 100 mil 
pessoas e feitos 32 mil partos e 10 

mil cirurgias”, estimou o secretário de 
Saúde, Rasível dos Santos Página 8

O ex-presidente e maior expoente da direita no Brasil marca presença no Sudoeste para lançamento das pré-candidaturas de Lissauer Vieira 
em Rio Verde e Geneilton de Assis em Jataí. Bolsonaro participou de carretas, deu entrevistas nas duas cidades e fica em Goiás até esta 

quarta-feira com agenda em Aparecida e Anápolis Página 2

BOLSONARO ALAVANCA
CANDIDATOS
NO SUDOESTE
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Mineiros realiza edição
2024 do Arraiá Aeromix

REDAÇÃO

A Prefeitura de Mineiros, em 

parceria com a Secretaria de 
Cultura e Turismo, promoveu, 
mais uma edição do “Arraiá Ae-
romix”. O evento contou com 
muita dança, comidas típicas, 
entre outras tradições juninas.

De acordo com a secretária 
de cultura, Marta Brandão, o 
evento foi uma oportunidade 
para as pessoas se exercitarem 
de maneira descontraída e 

fortalecendo os laços comuni-
tários e integrando elementos 
culturais que enriquecem a 
identidade local.

O prefeito Aleomar Resende 
agradeceu a participação de to-
dos os que prestigiaram o even-
to e afirmou que o município 
vai continuar com a realização 
de festejos que promovam cul-
tura e saúde para comunidade.

Terá início nesta terça-feira, dia 18, às 8 horas, no plenário 
João Justino de Oliveira, a primeira temporada de sessões ordiná-
rias da Câmara Municipal de Jataí em junho. Também estão pre-
vistas reuniões plenárias para os dias 19 e 20, no mesmo horário. 
Todas serão transmitidas ao vivo pela TV e pela Rádio Câmara, 
por meio do site www.jatai.go.leg.br, do canal no YouTube e das 
redes sociais do legislativo jataiense.

JATAÍ

Câmara realiza segunda 
temporada de sessões 

ordinárias de junho

O prefeito Aleomar 
Resende ressaltou que 
o município continuará 
a realizar festejos que 
promovam cultura e 
saúde para comunidade

A Câmara aprovou projeto do 
vereador Adilson Carvalho que 
denomina de Praça Daniel Al-
ves Ribeiro o logradouro público 
localizado na Rua 15, designada 
de área verde 01, na Vila Sofia. O 
homenageado chegou ao bairro 
com a família em 1969. No local 
onde será construída a praça Da-
niel plantou um canavial, fez um 
engenho de tração animal e pro-
duzia rapadura, melado, açúcar 
e outro produtos para vender na 
cidade. “Trabalhou muito nesse mundo, amigo de Deus e de todos, 
sempre cumprimentava os vizinhos e amigos, muito alegre, com 
palavras de força e carinho com todos”, informou o autor da ma-
téria. “O senhor Daniel era muito querido e respeitado por todos 
que o conheceram. Hoje a família conta com 27 netos, mais de 30 
bisnetos e mais de 20 tataranetos; viveu nesse lugar por 28 anos. 
Aos 66 anos, no dia 4 de junho de 1997, infelizmente ele deixou esse 
mundo e foi morar com Deus, deixando em nossos corações sau-
dades eternas”.

Adilson: praça da Vila Sofia 
terá o nome de antigo morador

O vereador Abimael Silva 
sugeriu à SMT a implantação 
de uma lombada eletrônica ou 
outro método de redução de 
velocidade na Avenida Perime-
tral, na esquina com a Avenida 
Brasil. “A via apresenta grande 
movimentação, o que requer 
urgentemente uma ação do 
poder público para amenizar 
possíveis ocorrências de aci-
dentes”, afirmou ele.

Abimael sugere lombada 
eletrônica na Perimetral

MPGO pede instalação de 
semáforos sonoros em Jataí

REDAÇÃO

O Ministério Público de 
Goiás (MPGO), propôs que a 
prefeitura de Jataí instale se-
máforos equipados com sinais 
sonoros suaves, intermitentes 
e sem estridência, ou com me-
canismos alternativos, para ga-
rantir a segurança das pessoas 
com deficiência visual.

De acordo com o promotor 
de Justiça Samuel Sales Fonte-
les, a quantidade e a localiza-
ção dos equipamentos devem 
ser definidas pela administra-
ção local, priorizando os pon-

tos de maior periculosidade. O 
município tem dez dias para 
fornecer esclarecimentos a res-
peito da recomendação.

Fonteles destaca que várias 
leis e convenções tratam do 
tema para assegurar a partici-
pação segura e plena das pes-
soas com deficiência em todos 
os aspectos da vida. Entre elas, 
destacam-se a Convenção In-
ternacional sobre os Direitos 
das Pessoas com Deficiência; 
a Lei nº 10.098/2000, que esta-
belece normas gerais e critérios 
para a promoção da acessibili-
dade das pessoas com defici-
ência ou mobilidade reduzida; 
e a Resolução nº 704/2017, do 
Conselho Nacional de Trânsito, 
que define padrões para sinali-
zação semafórica sonora para a 
travessia de pedestres com de-
ficiência visual.

O promotor frisa que essa 
recomendação tem por obje-

tivo prevenir acidentes com 
deficientes visuais. “O direi-
to fundamental à cidade, que 
está nas entrelinhas da Cons-
tituição, requer uma ordem 
urbanística inclusiva. Trata-se 
de uma dimensão do próprio 
meio ambiente. Todos têm o 
direito de vivenciar a cidade e 
essa vivência pressupõe segu-
rança. Semáforos sonoros, tão 
comuns nos Estados Unidos e 
em cidades como Curitiba, pre-
servam a vida de pessoas com 
deficiência visual, tanto quanto 
as cores dos semáforos visuais 
resguardam a incolumidade fí-
sica”.

De acordo com o que 
foi citado por ele, a Lei nº 
10.098/2000 obriga a instalação 
desses equipamentos, mesmo 
que a quantidade e localização 
seja decidida pela administra-
ção municipal.

Quantidade e a 
localização dos 
equipamentos devem 
ser definidas pela 
administração local, 
priorizando os pontos de 
maior periculosidade. 

MPGO pede instalação de semáforos sonoros em Jataí — Foto: Reprodução.

O Arraiá Aeromix 2024 foi realizado no Centro Cultural Santo Agostinho, na última sexta-feira, 14/6 — Foto: 
Reprodução.

Terá início nesta terça-feira, dia 18, às 8 horas, no plenário 
João Justino de Oliveira, a primeira temporada de sessões ordiná-
rias da Câmara Municipal de Jataí em junho. Também estão pre-
vistas reuniões plenárias para os dias 19 e 20, no mesmo horário. 
Todas serão transmitidas ao vivo pela TV e pela Rádio Câmara, 
por meio do site www.jatai.go.leg.br, do canal no YouTube e das 
redes sociais do legislativo jataiense.

Câmara realiza segunda 
temporada de sessões 

ordinárias de junho
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 

Departamento comercial / 
redação

(64) 99601-9797

Jair Bolsonaro marca presença no 
Sudoeste para lançamento de pré-

candidaturas de Lissauer em
Rio Verde e Geneilton em Jataí

REDAÇÃO

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro desembarcou em Rio 
Verde na manhã desta segun-
da-feira (17), iniciando uma 
série de visitas a cidades goia-
nas para participar de even-
tos políticos. Bolsonaro vai 
participar do lançamento das 
pré-candidaturas de Lissauer 
Vieira em Rio Verde, Geneil-
ton de Assis em Jataí, Profes-
sor Alcides em Aparecida de 
Goiânia e Márcio Corrêa em 
Anápolis.

Acompanhado por diversas 
lideranças do partido, o ex-
-presidente foi recepcionado 
pelo pré-candidato à prefeitu-
ra Rio Verde, Lissauer Vieira, 
no aeroporto municipal Gene-
ral Leite de Castro. O ex-presi-
dente deu entrevista a um pro-

grama de rádio.
Em seguida a comitiva de 

Bolsonaro seguiu para Jataí 
onde participou de um al-
moço com lideranças locais e 
participou do evento de lan-
çamento da pré-candidatura a 
prefeito de Geneilton Assis. 

No final do dia, de volta à 
“cidade das abóboras”, como o 
município de Rio Verde é co-
nhecido, Bolsonaro se prepara 
para uma reunião política em 
apoio à pré-candidatura de 
Lissauer Vieira. O evento, mar-
cado para terça-feira (18/6), 
será às 10h, no espaço Durigon 
Eventos, no Dimpe. Antes, às 
8h, está prevista uma carreata 
de apoiadores. O grupo vai se 
reunir na rotatória da Avenida 
Presidente Vargas com a Ave-
nida 1, no Solar Campestre, 
em direção ao local do evento.

Às 17h desta terça-feira, 
Bolsonaro desembarca em 
Aparecida de Goiânia, onde 
será convidado de honra do 
evento de lançamento oficial 
da pré-candidatura do Pro-
fessor Alcides à Prefeitura da 
cidade. O ex-presidente estará 
acompanhado pelo senador 
Wilder Morais, os deputados 

federais Daniel Agrobom e 
Gustavo Gayer, os deputados 
estaduais Delegado Eduardo 
Prado, Major Araújo e Paulo 
Cezar Martins e outras autori-
dades políticas.

Na quarta-feira (19/6), já 
em Goiânia, a agenda das 9h é 
em apoio ao deputado federal 

Gustavo Gayer, que em março 
já havia sido anunciado como 
pré-candidato a prefeito de 
Goiânia. O encontro ocorre na 
Região da 44.

À tarde, a partir das 14 ho-
ras, o ex-presidente chega a 
Anápolis onde comandará 
uma motociata pelas princi-

pais avenidas da cidade. Às 
16h, o ex-presidente marca 
presença no evento de lança-
mento da pré-candidatura de 
Márcio Corrêa, que deixou o 
MDB e se filiou ao PL no início 
de abril deste ano, garantindo 
o apoio da base bolsonarista 
na disputa pela prefeitura;

Ex-presidente Jair 
Bolsonaro iniciou sua 
agenda em Goiás nesta 
segunda-feira, 17 em Rio 
Verde e Jataí e fica ainda 
passará por Goiânia e 
Anápolis para eventos 
políticos

Bolsonaro em visita a Rio Verde e Jataí nesta segunda-feira, 17/6 — Foto: Reprodução.

GoiásFomento adota modalidade
de crédito pré-aprovado

REDAÇÃO

A GoiásFomento adotou mo-
dalidade de crédito pré-aprova-
do para os micro e pequenos 
empresários que oferecem imó-
veis como garantia nos contra-
tos de financiamento firmados 
com a instituição financeira. 
Resolução neste sentido foi as-
sinada pela Diretoria Executiva 
da Agência de Fomento no últi-
mo dia 28 de maio e a medida 
passou a vigorar a partir desta 
data.

Os futuros clientes terão 
disponibilizada, de maneira 
imediata ou programada, uma 
linha de crédito pré-aprova-
da, para investir em uma nova 
oportunidade de negócio.

Crédito pré-aprovado
O diretor administrativo e fi-

nanceiro, e também presidente 
interino da GoiásFomento, Lu-
cas Fernandes, explica que, com 
o crédito rotativo pré-aprovado 
o empresário goiano poderá 
planejar melhor suas ações.

“A nova modalidade vai 
proporcionar celeridade, co-
modidade e segurança para o 
planejamento estratégico do 
empresariado goiano”, ressal-
tou.

Segundo Lucas Fernandes, o 
objetivo da nova modalidade é 
facilitar a liberação de crédito, 
conforme determinação do go-
vernador Ronaldo Caiado. Com 
esse acesso rápido ao crédito, 
o tomador poderá garantir a 
sua empresa mais dinamismo, 
crescimento e evolução, com 
reflexos positivos na economia 
goiana, argumentou Lucas.

Como funciona
Estando dentro dos crité-

rios exigidos pela Resolução, o 
cliente terá um limite de crédito 
pré-aprovado, que funcionará 
como um limite rotativo, como 
se fosse uma espécie de cartão 
de crédito empresarial. Esse li-
mite, à medida que for utilizado 
e seu saldo se reduzir, poderá 
voltar ao saldo anteriormente 
aberto.

Lucas Fernandes citou uma 
operação de R$ 200 mil que, no 
decorrer do contrato, o empre-
sário venha a utilizar R$ 50 mil. 
O limite voltará aos mesmos R$ 
200 mil no próximo mês, dentro 
do mesmo instrumento de cré-
dito, sem a necessidade de fazer 
todo processo de contratação 
novamente.

Vantagens
“A partir do momento em 

que o cliente está dentro da 
GoiásFomento, ele tem o limite 
dele, não precisa renovar todo 
um processo de crédito, o que 
garante economia de tempo e 
de taxas. É como se fosse um 
cartão de crédito, vai pagando a 
fatura do mês e tem o limite de 
volta”, exemplificou.

Para os interessados, a ín-
tegra da Resolução que adota 
a nova modalidade de crédito 
rotativo pré-aprovado com im-
plantação de limite global está 
disponível no site da GoiásFo-
mento.

GoiásFomento adota modalidade de crédito pré-aprovado — Foto: 
Reprodução.
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PL Antiaborto por 
Estupro perde apoio do 

Projeto que equipara o aborto ao crime de homicídio, inclusive em caso de 
mulheres estupradas que ficaram grávidas, não deve ser aprovado pela Câmara 

dos Deputados

FOLHAPRESS 

A ampla repercussão nega-
tiva da proposta minou o apoio 
que ela tinha além das frontei-
ras da bancada evangélica. Li-
deranças do centrão afirmam 
que a aprovação para que o 
projeto tramite em regime de 
urgência, quando ele é anali-
sado diretamente pelo plenário 
da Casa, fez parte de um acordo 
com a bancada evangélica.

A intenção era que ela pu-
desse “criar um fato”, segundo 
uma das principais lideranças 
do centrão afirmou à coluna. 
O apoio à urgência, no entanto, 
não significa que parlamenta-
res de outras bancadas assumi-
ram o compromisso de aprovar 
o projeto. E, por isso, ele não 
deve ser levado à plenário.

Segundo essa mesma lide-
rança de um dos principais 
partidos do centrão, “do jeito 
que está, não tem como apro-

var essa proposta.” E a bancada 
evangélica se recusaria a modi-
ficar o texto “para não perder 
o discurso” de que é contra ao 
aborto em toda e qualquer cir-
cunstância.

O projeto do deputado Sós-
tenes limita o aborto a até 22 
semanas de gestação. E prevê 
pena de 20 anos de prisão para 
a mulher e quem a auxiliar na 
interrupção da gravidez.

Com isso, a mulher que fizer 
o procedimento, se condenada, 
cumprirá pena de 6 a 20 anos 
de prisão. Ou seja, a ela será im-
posta uma pena maior do que a 
de seu próprio estuprador.

Repercussão negativa
A pena prevista para estu-

pro no Brasil é de 6 a 10 anos. 
Quando há lesão corporal, de 
8 a 12 anos. Cerca de 61% das 
vítimas de estupro no Brasil em 
2021 eram crianças e adoles-
centes com 13 anos ou menos.

A repercussão negativa do 
PL Antiaborto por Estupro 
surpreendeu até mesmo seus 
apoiadores e dificulta a trami-
tação. Nem mesmo a própria 
bancada evangélica estaria dis-
posta a levar adiante a votação 
do projeto, já que ele corre o 
risco de ser derrotado. Ainda 
que fosse aprovada na Câmara 
por margem apertada, a pro-
posta não seria endossada no 
Senado, onde encontra grande 
resistência.

O governo Lula já se posicio-
nou contra o projeto e afirmou 
que fará todo o esforço para 
que ele seja barrado. O presi-
dente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), afirmou que 
o projeto jamais tramitará em 
regime de urgência na Casa, 
explicitando a dificuldade do 
debate de um tema tão sensível 
e polêmico. 

Goiás se une contra a brucelose bovina
Wandell Seixas

Goiás adota caráter pionei-
ro de união privada contra um 
inimigo comum representado 
pela brucelose. Trata-se de uma 
doença transmissível que ataca 
os bovinos, outras espécies ani-
mais e o homem. Um grupo de 
técnicos e dirigentes do Fundo 
Emergencial para a Sanidade 
Animal de Goiás, Agência de 
Defesa Agropecuária, Instituto 
Euvaldo Lodi e o Sindicarne, foi 
criado na busca de ações e es-
tratégia, objetivando promover 
a melhoria dos índices vacinais 
da brucelose no Estado.

 Já foram realizadas algu-
mas reuniões e as deliberações 
mais recentes, dão conta de 
que a primeira medida para se 
alcançar melhores índices de 
imunização, passam por uma 
campanha de comunicação e 
sensibilização do público alvo 
como lojistas, médicos veteri-
nários, pecuaristas, empresas e 
sociedade em geral.

Para o presidente do Sindi-
carne, Leandro Stival, “é muito 
importante essa parceria com 
o IEL, pois o Instituto tem a 
expertise de levantamento de 
dados sobre o que desejamos 

e isso vai criar um canal con-
tinuo de informações entre to-
dos os seguimentos envolvidos 
na busca da boa qualidade da 
sanidade animal em Goiás”.

Visando definir qual a me-
lhor forma e quais os assuntos 
a serem abordados junto aos 
interessados, para que se con-
siga maior êxito na comunica-
ção assertiva, foi proposta a re-
alização de uma pesquisa com 
o intuito de se diagnosticar 
quais são os principais garga-
los como dúvidas, negligência 
e entraves que têm ocasionado 
os baixos índices vacinais. Após 

essa pesquisa, o grupo buscará 
não somente uma campanha 
de sensibilização mais asserti-
va, como também, a realização 
de ajustes nas demais estraté-
gias do programa.

Segundo a Embrapa, o prin-
cipal meio de introdução da 
brucelose em rebanhos sadios 
é pela aquisição de bovinos in-
fectados. A transmissão do ger-
me se dá principalmente pela 
via oral, devido a dois fatores: 
a) O hábito de um bovino sadio 
lamber a genitália de uma fê-
mea doente e b) A ingestão de 
alimentos contaminados.

Suzane Von 
Richthofen surge 
pela primeira vez 
com filho e marido

Meyrithania Michelly

Suzane Von Richthofen 
foi vista publicamente pela 
primeira vez na companhia 
de seu filho e marido, o mé-
dico Felipe Zecchini Muniz, 
durante a festa junina da es-
cola de uma das enteadas de 
Felipe em Bragança Paulista, 
interior de São Paulo.

Felipe, que tem três filhas 
de um casamento anterior 
com a médica Sílvia Cons-
tantino Franco, trouxe Suza-
ne e o bebê de quatro meses 
para o evento.

A guarda das meninas, que 
têm entre sete e treze anos, 
estava sob responsabilidade 
de Felipe, embora Sílvia te-
nha expressado interesse em 
recuperá-la desde que soube 
que as filhas estavam moran-
do com Suzane.

A presença de Suzane no 
evento foi registrada pelo seu 
biógrafo, Ullisses Campbell, 
que compartilhou imagens 
dela participando normal-
mente da festa ao lado da fa-
mília.

Suzane, que alcançou no-
toriedade nacional por sua 
participação na morte de 
seus pais em 2002, agora re-
side em Bragança Paulista, 
onde criou uma empresa de 
costura e está matriculada 
em um curso de Direito na 
universidade local. 

OAB diz que 
PL do aborto é 
flagrantemente 
inconstitucional e 
atroz

O Conselho Pleno da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) 
aprovou nesta segunda-feira (17), 
por aclamação, um parecer que 
define como inconstitucional, 
inconvencional e ilegal o projeto 
de lei (PL) que equipara o aborto 
após a 22ª semana de gestação ao 
homicídio. Com 81 membros, o 
Conselho da OAB é o órgão máxi-
ma da instituição que representa a 
advocacia brasileira.

“Absoluta desproporcionalida-
de e falta de razoabilidade da pro-
posição legislativa em questão, 
além de perversas misoginia e ra-
cismo. Em suma, sob ótica do di-
reito constitucional e do direito in-
ternacional dos direitos humanos 
o PL 1904/2024 é flagrantemente 
inconstitucional, inconvencional 
e ilegal”, afirma o parecer.

O documento considera ainda 
que o PL remonta à Idade Média, 
sendo “atroz, degradante, retró-
grado e persecutória a meninas 
e mulheres”. De acordo com o 
parecer, “[o PL] obriga meninas 
e mulheres, as principais vítimas 
de estupro, a duas opções: ou ela 
é presa pelo crime de aborto, cujo 
o tratamento será igual ao dispen-
sado ao crime de homicídio sim-
ples, ou ela é obrigada a gerar um 
filho do seu estuprador”.

O Conselho votou a favor do 
parecer produzido por comissão 
formada por cinco representan-
tes da OAB, todas mulheres, li-
deradas pela conselheira Silvia 
Virginia Silva de Souza, atual pre-
sidente do Conselho Nacional de 
Direitos Humanos.

O parecer foi feito a pedido do 
presidente da Ordem, Beto Simo-
netti (foto principal), que desta-
cou que o documento aprovado 
hoje não é uma mera opinião da 
instituição. “É uma posição da Or-
dem dos Advogados do Brasil, for-
te, firme, serena e responsável. E, 
a partir dele, nós continuaremos 
lutando no Congresso Nacional, 
através de diálogo, e bancando 
e patrocinando a nossa posição”, 
afirmou. (ABr).

Israel: Netanyahu 
dissolve o gabinete 
de guerra
Patrick de Noronha

A dissolução do gabinete de 
guerra israelense, anunciada 
pelo primeiro-ministro Benjamin 
Netanyahu em 17 de junho de 
2024, ocorre em um contexto de 
intensas disputas políticas e es-
tratégicas. Este movimento segue 
a demissão do ministro centrista 
Benny Gantz e de outros mem-
bros do governo, e é visto como 
uma tentativa de Netanyahu de 
manter o controle sobre as deci-
sões de guerra, evitando a inclu-
são de ministros de extrema-direi-
ta no processo decisório.

A decisão de dissolver o gabi-
nete de guerra foi tomada após a 
saída de Benny Gantz, ex-chefe 
do Estado-Maior israelense, e de 
Gadi Eisenkot, ambos membros 
do partido centrista Unidade Na-
cional. Gantz e Eisenkot deixaram 
o governo em 9 de junho de 2024, 
citando frustrações com a falta de 
um plano claro para a fase pós-
-conflito em Gaza e criticando a 
gestão de Netanyahu, que estaria 
priorizando sua sobrevivência 
política sobre a segurança na-
cional.

Repercussão negativa do PL Antiaborto por Estupro surpreendeu até mesmo apoiadores
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O NOSSO COMPROMISSO É CONTINUAR O TRABALHO QUE DEU CERTO, 
ENTREGANDO PARA A POPULAÇÃO O QUE FOI PLANEJADO. E NOSSA 
CIDADE FICA CADA VEZ MELHOR. 

PROGRAMA DE INVESTIMENTO
APARECIDA 100 ANOS

MAIS DE R$ 1 BILHÃO EM OBRAS

ASFALTAR TODAS AS RUAS 
HABITADAS E MAIS DE 300KM

DE RECAPEAMENTO

10 EIXOS ESTRUTURANTES,
SENDO 6 EIXOS PRONTOS E

4 EIXOS EM ANDAMENTO

APARECIDA
CUIDA BEM DA
NOSSA VIDA
INFRAESTRUTURA E INVESTIMENTO

aparecida.go.gov.br

Na Índia, funcionários da Amazon
são privados de descanso e pausas

Patrick de Noronha

Testemunhos coletados por 
mídias indianas destacam a 
precariedade das condições 
de trabalho nos armazéns do 
gigante do comércio online. 
Alguns funcionários foram 
obrigados a fazer “juramentos” 
nos quais renunciavam às suas 
pausas, mesmo em tempera-
turas escaldantes. “Há apenas 

dois dias, nos comprometemos 
a renunciar às pausas para be-
ber e ir ao banheiro para me-
lhorar nosso desempenho e 
atingir a meta estabelecida”, re-
lata um funcionário de 24 anos 
ao Indian Express.

Contratado em um dos cin-
co armazéns da Amazon Ín-
dia em Manesar, no estado de 
Haryana, este jovem e os outros 
membros de sua equipe foram 
“convidados” a fazer o “jura-
mento” de não fazer pausas até 
terminarem de descarregar os 
pacotes de seis caminhões. Um 
objetivo “irrealista”, segundo 
o porta-voz da associação dos 
trabalhadores da Amazon Ín-
dia, Dharmender Kumar.

Mesmo que os trabalhado-
res não fizessem as duas pausas 
de trinta minutos a que têm di-
reito durante o dia de trabalho, 
eles não conseguiriam. O fun-
cionário de 24 anos, que ganha 

cerca de 10.000 rúpias por mês 
(650 Reais) por jornadas de dez 
horas, cinco dias por semana, 
lamenta as condições de traba-
lho.

“As mulheres são as mais 
afetadas. A temperatura nos 
caminhões é alta, porque eles 
ficam estacionados do lado 
de fora, e quando elas des-
carregam os itens, se esgotam 
rapidamente”.  As altas tempe-
raturas no norte da Índia, que 
atingiram 50 graus em algumas 
regiões no mês passado, não 
fizeram a direção mudar de 
ideia. “Repitam comigo: atin-
giremos a meta, não iremos ao 
banheiro, não beberemos”: foi 
assim que os funcionários fo-
ram incitados, segundo o relato 
de uma delas ao meio de comu-
nicação em inglês.

O evento não é um caso iso-
lado neste armazém, que rece-
be e envia pacotes da Amazon: 

os funcionários relatam ter 
feito um juramento semelhan-
te “cerca de oito vezes no mês 
passado [...], em dias particu-
larmente movimentados”.

Direitos trabalhistas
Além disso, os sindicatos 

relatam que os direitos dos tra-
balhadores não são respeitados 
em nenhum dos cinco arma-
zéns que operam em Manesar, 
incluindo a obrigação de do-
brar o salário dos operários se 
trabalharem mais de nove ho-
ras por dia ou mais de quarenta 
e oito horas por semana. O Hin-
dustan Times também relata a 
existência de políticas rígidas 
que resultam na ausência de 
dias de licença médica.

“Se faltarmos um dia por 
motivos de saúde ou emergên-
cias familiares, nossos iden-
tificadores são bloqueados, o 
que impacta nossos salários”, 

segundo um dos funcionários. 
Para a emissora de televisão in-
diana NDTV, é todo o modo de 
funcionamento da Amazon Ín-
dia que está “sob a lupa”, já que 
essas “exigências rigorosas” 
não são exclusivas do país asiá-
tico, pois o gigante do comércio 
eletrônico enfrenta acusações 
semelhantes em outras partes 
do mundo.

Do lado da Amazon, se-
gundo a revista The Week, foi 
anunciada a realização de uma 
investigação para verificar os 
relatórios das mídias indianas. 
No entanto, a empresa assegu-
ra que esses abusos cometidos 
contra os trabalhadores não 
fazem parte de suas práticas 
habituais, pois os “funcioná-
rios são livres para fazer pausas 
informais durante o trabalho”, 
e promete “encerrar imediata-
mente” essas práticas se forem 
comprovadas.

Mídias indianas destacam 
precariedade das 
condições de trabalho 
nos armazéns da gigante 
do comércio online. 
Alguns funcionários 
foram obrigados a fazer 
“juramentos” nos quais 
renunciavam às suas 
pausas, mesmo em 
temperaturas escaldantes

Clima faz disparar preços do trigo em todo o mundo
Patrick de Noronha

As mudanças climáticas es-
tão impactando severamente 
a produção de trigo em várias 
partes do mundo, resultando 
em uma previsão de aumento 
nos preços globais. No Reino 

Unido e na França, as plan-
tações de trigo foram preju-
dicadas por precipitações re-
cordes, enquanto na Rússia, 
o gelo danificou as culturas, e 
na Austrália, a seca é o princi-
pal problema.

Este cenário adverso deve 

levar a uma redução significa-
tiva na oferta de trigo, confor-
me alerta o “Financial Times”. 
Os agricultores britânicos en-
frentaram chuvas incessantes 
no outono passado, impos-
sibilitando a semeadura a 
tempo. Agora, os cerealistas 

franceses estão lidando com 
precipitações recordes nesta 
primavera, o que pode impac-
tar a colheita de 2024.

Além disso, eventos climá-
ticos extremos relacionados 
às mudanças climáticas estão 
afetando outras grandes regi-

ões produtoras de trigo, como 
a Rússia e a Austrália. Adam 
Davis, fundador do fundo 
especulativo Farrer Capital, 
destaca que o trigo é a ma-
téria-prima cuja oferta está 
mais apertada em relação à 
demanda.



TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 18 DE JUNHO 18 DE JUNHO DE 2024DE 20246 TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 18 DE JUNHO 18 DE JUNHO DE 2024DE 20246 DM
TJGO ultrapassa 100% no
Transparência do CNJ e
já se destaca no resultado
do ranking nacional

Redação

O Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ) publicou o resulta-
do preliminar da 7ª edição do 
Ranking da Transparência do 
Judiciário, que tem o objetivo 
de estimular os órgãos do Judi-
ciário a disponibilizarem suas 
informações de forma mais 
clara e padronizada, tornando-
-as mais fáceis e transparentes. 
De acordo com os números, o 
TJGO ultrapassou a pontuação 
máxima no ranking, alcançan-
do 100,62% da transparência 
nacional.

O desembargador Carlos 
França, chefe do Poder Judi-
ciário goiano, não escondeu o 
orgulho ao comentar o resulta-
do. “Este é um reconhecimento 
do esforço coletivo, do trabalho 
ético e da dedicação imensa de 
toda a nossa equipe. A transpa-
rência é um valor fundamental 
que guia nossas ações e fortale-
ce a confiança da população no 
Judiciário”, destacou. França fez 
questão de ressaltar a contri-
buição essencial da Ouvidoria 
do Poder Judiciário goiano, da 
Corregedoria-Geral da Justiça 
e das secretarias de gabinetes 
dos órgãos colegiados, cujas 
publicações das atas das ses-
sões são vitais para a transpa-
rência administrativa.

O presidente do TJGO ainda 
ressaltou que o resultado é fru-
to de um meticuloso trabalho 
que envolve juízes auxiliares, 
diretores e servidores de diver-
sas áreas dedicados à missão 
de tornar o tribunal um exem-
plo de gestão pública trans-
parente. “A função principal é 
servir à população, que deve ter 
acesso a todas as informações 
do Poder Judiciário. Este reco-
nhecimento pelo CNJ só refor-
ça a evolução que já havia sido 
constatada pelo Radar Nacio-
nal em 2023”, afirmou França.

Referência em transparência
O desempenho do TJGO em 

premiações de transparência 
nos últimos anos tem garan-
tido destaque nacional para 
a gestão do Judiciário goiano. 
Em 2022, o tribunal já alcan-
çou a primeira posição nesse 
ranking; em 2023, foi agraciado 
com o Selo Diamante, do Ra-
dar Nacional de Transparência 
Pública, título que representa a 
máxima classificação concedi-
da pelo levantamento.

A juíza auxiliar da Presi-
dência, Lidia de Assis e Souza, 
responsável pelo tema na atual 
gestão, destacou que “a trans-
parência é um pilar fundamen-
tal da administração do TJGO, 
liderada pelo presidente Carlos 
França. É um trabalho árduo 
de muita dedicação das nossas 
equipes que reflete nosso com-
promisso em proporcionar um 
Judiciário mais acessível e con-
fiável para todos os cidadãos.”

O processo de avaliação
Apesar de já ter alcançado 

100% da pontuação neste re-
sultado preliminar, a conquista 
do TJGO pode ser ainda maior, 
graças a uma das novidades da 
avaliação desta edição, que foi 
a possibilidade de atribuir pon-
tuação extra ao órgão avaliado 
por organizar adequadamen-
te os itens componentes do 
Ranking da Transparência, que 
deveriam constar em local es-
pecífico denominado “Trans-
parência” e separados em dez 
temas.

O documento ainda desta-
cou que a tradução de imagens 
e vídeos realizada pelo TJGO, 
por meio do Centro de Comu-
nicação Social, “deve servir de 
modelo para os demais tribu-
nais do País como de fato deve 
ocorrer uma audiodescrição”.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples medo

Para você não ficar por fora das regras eleitorais vigentes 
nas eleições deste ano. Bem, a TV Brasil Central e a TV 
Alego realizam hoje o workshop ‘Eleições 2024: o que 
muda?’. A ação acontece no estúdio-auditório Lygia Rassi, 
no Centro Cultural Oscar Niemeyer, a partir das 19h30. A 
apresentação estará a cargo dos jornalistas Paulo Beringhs 
e Rafael Vasconcelos. A boa notícia é que o evento terá uma 
transmissão ao vivo pela TBC e no canal do YouTube da 
emissora. O programa, segundo a organização, é voltado 
‘aos comunicadores goianos que vão fazer a cobertura 
jornalística dos pleitos municipais deste ano nos 246 
municípios do Estado’. Para falar sobre as regras e tirar 
as dúvidas estarão presentes os advogados Danúbio 
Remy, Dyogo Crosara e Victor Hugo. Representando o 
Tribunal Regional Eleitoral (TRE-GO), o juiz eleitoral José 
Mendonça. Vale a pena assistir. 

lO Grupo Natureza, com franquias do 
O Boticário, Quem Disse, Berenice? e 
Zé Delivery e Chopp Brahma Express, 
recebe doações para o evento solidário 
Bazar Botichic. Até o dia 29, é possível 
entregar roupas, calçados, acessórios, 
móveis, produtos de cama, mesa e 
banho, além de utilidades domésticas para triagem no Instituto 
Fonte Viva, o Condomínio do Edifício Riol, no Setor Aeroporto.
lA Organização da Sociedade Civil Junior Achievement (JA) 

Goiás realiza hoje a primeira edição do ‘Liderança que 
Transforma’. O evento beneficente será das 11h às 14h no 
Castro’s Hotel. A vice-presidente do Grupo Sabin, Janete 
Vaz, compartilhará lições de liderança e iniciativa.
lCom o aumento no número de protestos em Israel, contra o 

massacre ao povo palestino, o primeiro-ministro Benjamin 
Netanyahu deve ficar no governo até o fim do conflito. 
Depois, com certeza, será trocado por outro governo. 
lA nova moda agora é falar em ‘stalkings’ contra artistas. A 

pergunta é: o que o povo quer saber disso?!!!
l’Nós sabemos que o nosso velho eu foi crucificado com ele para 

que o corpo do pecado fosse reduzido a nada, para que não 
seríamos mais escravos do pecado’. - Romanos 6: 6

As regras eleitorais hoje na 
telinha da TV Brasil Central 

Qu’est-ce qui...
A verdade: o PL que arbitra 
o antiaborto por estupro, 
no Senado, será um grande 
atraso se for aprovado. Mas 
se até a Itália caminha para 
esse lado, o que dizer 
do Brasil?!

Pesquisas
A verdade é que algumas 
pesquisas ainda forçam a 
barra para colocar ‘fulano’ 
ou ‘ciclano’ na frente.  
Vai de acordo com a  
cara do cliente?

Variantes
Até porque a campanha 
não começou e o horário de 
rádio e tevê, além das redes 
sociais, podem e devem 
mudar tudo. E vão! 

Economia
A verdade é que Jair 
Bolsonaro e Lula não deram 
conta de ‘administrar’ a 
economia brasileira.  

Fato
O governo de Michel  
Temer, mesmo que curto, em 
pouco tempo, jogou mais 
luz na economia, resolvendo 
a vida do brasileiro, do que 
Lula hoje e Bolsonaro antes.  

Acertou
A encenação antiaborto 
durante sessão no Senado 
foi uma boa sacada dos 
senadores que são contra 
a descriminalização 
do aborto.  

Eles
O interessante é que quem 
gosta de ‘dramatização’ para 
convencer ou desconvecer 
em seus diversos projetos é 
justamente os políticos 
da chamada ‘Esquerda’. 

Contrários
O Centro-Oeste já sofre 
com a estiagem e o Sul ainda  
sofre com as enchentes. 

Buracopólis
Pode parecer perseguição, 
mas não é: as ruas de Goiânia 
têm tanto buraco que a  
Lua parece ser aqui.

‘A BARRIGA, O VENTRE COMEÇA A CRESCER, A MULHER COMEÇA A MUDAR. PRECISA ESPERAR, DEPOIS DE UM ESTUPRO, ATÉ AS 22 SEMANAS PARA FAZER O PROCEDIMENTO 
PARA O QUAL NÃO EXISTE A PENA – DO ABORTO EM CASO DE ESTUPRO? NÃO É ABORTO LEGAL, ESSE É UM TERMO QUE É UTILIZADO E EQUIVOCADAMENTE’,  

SENADOR EDUARDO GIRÃO, DO PARTIDO NOVO, DO CEARÁ

Os desafios da exportação  
Eduardo Kantz, diretor de Relações Institucionais 
da Prumo Logística, Porto Açu, será um dos 
palestrantes na Futuro-Log - Adial Log 10 anos. 
O evento será na próxima sexta-feira, com início 
às 9h, no TRT-18, em Goiânia. Kantz abordará as 
oportunidades e desafios das exportações para a 
Europa durante o painel intitulado ‘Exportações e 
União Europeia’. As inscrições para participar do 
evento são gratuitas, proporcionando uma excelente oportunidade 
para profissionais interessados em aprofundar seus conhecimentos 
sobre logística e intercâmbio com o mercado europeu’.

Vida de advogado virou livro 
O advogado Tiago Ribeiro lança hoje, às 19h, 
na Livraria Leitura do Goiânia Shopping, o 
livro ‘Minha Vida Dá Um Filme’, com o selo da 
Editora Interativa. A obra mergulha na trajetória 
pessoal e profissional do autor revelando 
desafios, dilemas e as conquistas que moldaram 
sua carreira. Com olhar, passa em revista 
a atuação e as intrigas dos advogados criminalistas, do 
judiciário, da atuação da polícia (civil e militar), do sistema 
carcerário e do crime organizado.

Justiça manda suspender
perfis com fake news
contra presidente do PSDB
Redação

A juíza da 20ª Zona Eleitoral 
de Palmeiras de Goiás, Zulail-
de Viana Oliveira, determinou, 
nessa sexta-feira (14), a sus-
pensão, em até 24 horas, de 
dois perfis no Instagram e no 
Facebook que disseminam fake 
news contra a pré-candidata à 
prefeitura do município pelo 
PSDB, Taís Lopes. Ela também é 
presidente do Diretório Munici-
pal da sigla.

A decisão acatou pedido dos 
advogados Danilo Di Rezende e 
Júlia Matos, do escritório Di Re-
zende Advocacia e Consultoria. 
Ao acatar tese de propaganda 
eleitoral negativa extemporânea 
por meio de fake news, a Justiça 
entendeu que os perfis se uni-
ram para promoção maliciosa e 
massiva, para desinformar e ge-
rar dúvida em parcela razoável 
da sociedade sobre a pré-candi-
data, promovendo “desconstru-
ção da honra e imagem”.
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PT busca fortalecer Adriana e
Gomide, além dos prefeitos atuais

ELEIÇÕES 2024

Helton Lenine

A vereadora Kátia Maria, 
presidente do PT de Goiás, 
tem percorrido os 246 muni-
cípios goianos para preparar 
o partido às eleições de 2024, 
estimulando o lançamento de 
nomes para prefeito e vereador. 
A dirigente manifesta otimismo 
sobre a reeleição dos prefeitos 
do PT – Cidade de Goiás, Itapu-
ranga e Professor Jamil, destaca 
as pré-candidaturas de Adriana 
Accorsi, em Goiânia, e de Antô-
nio Gomide, em Anápolis.

Kátia Maria, que é profes-
sora de carreira, não esconde 
o seu entusiasmo com volta 
de Luiz Inácio Lula da Silva ao 
Palácio do Planalto. “O com-
panheiro Lula será o principal 
cabo eleitoral nas eleições mu-
nicipais de 2024 em todo o país. 
Ela espera contar com Lula na 
campanha em Goiás.

“Goiânia já nos deu a opor-
tunidade de governar por três 
vezes, governamos Anápolis 
por dois mandatos e várias ci-
dades no interior. Governar 
Goiás, patrimônio histórico da 
humanidade, Itapuranga que 
tem um histórico de luta pela 
agricultura familiar e Profes-
sor Jamil que se desenvolve as 
margens da BR-153 é uma hon-
ra para o PT. Trabalhamos para 
ampliar a presença do partido 
no Poder Executivo, mas, prin-
cipalmente para garantir am-
pla representação nas Câmaras 
Municipais”, afirmou Kátia Ma-

ria ao Diário da Manhã.
Segundo ela, o prefeito da 

Cidade de Goiás, Aderson Gou-
vea faz uma “gestão democráti-
ca e popular, que fomenta o tu-
rismo, deu atenção especial aos 
moradores, aqueles que vivem 
a cidade todos os dias e recebe 
gente do mundo inteiro de for-
ma muito hospitaleira”.

Kátia Maria diz que o pre-
feito Paulinho Imila, de Itapu-
ranga, criou o Cartão Xixá, que 
promove a economia solidária 
e combate a fome, Cimentando 
a Liberdade, que usa a mão de 
obra dos reeducandos inter-
nos da Agência Prisional para 
a produção e instalação de 
bloquetes na pavimentação da 
cidade. 

Segundo a petista, Ney No-
vais, de Professor Jamil é o pre-
feito mais democrático e aces-
sível que ela conheçeu. “Está 
à disposição da população 24h 
por dia, faz um governo que 
promove o desenvolvimento 
do município, que foi benefi-

ciado com a praça de pedágio 
na BR-153, que incrementou a 
arrecadação do município”.

A intenção foi revelada pela 
presidente estadual do PT e ve-
readora, Kátia Maria (PT) ao ‘6 
perguntas para desta semana’. 
Segundo ela, o goianiense sen-
te saudade da administração 
do partido na capital.
    
Goiânia

Além de atuar pela eleição 
da deputada federal Adriana 
Accorsi, a presidente Kátia Ma-
ria busca a vitória de expres-
siva bancada para a Câmara 
Municipal. “Em Goiânia não é 
diferente. Somos dois vereado-
res atualmente, eu e o Fabrício 
Rosa, e temos outros bons no-
mes na chapa. Pretendemos fa-
zer de 3 a 4 vereadores aqui na 
capital. Caso a nossa pré-can-
didata à prefeitura vença a elei-
ção, essa base será importante 
na articulação e na aprovação 
de projetos importantes.

“O goianiense está com sau-

dade do Partido dos Trabalha-
dores, que já administrou essa 
cidade por três vezes e sempre 
muito bem avaliado”, afirmou a 
presidente.

Kátia Maria diz que o PT está 
empenhado na pré-campanha 
do deputado estadual Antônio 
Gomide, à prefeitura de Aná-
polis, cargo ocupado por ele 
em dois mandatos, “Gomide 
deixou a prefeitura com 86% de 
aprovação popular e agora lide-
ra, com folga, todas as pesqui-
sas eleitorais. O anapolino quer 
a volta de Gomide à prefeitura”.

Em relação a alianças, o PT 
mantém distância do PL, mas 
continua aberto a diálogos com 
outros partidos, apesar das di-
ficuldades com o União Brasil, 
devido à oposição a gestão de 
Ronaldo Caiado (UB). Assim 
como nas eleições de 2022, o 
objetivo do partido é formar 
uma frente ampla.
    
Governo Lula

Sobre a queda da popula-

ridade do governo federal, a 
presidente Kátia Maria diz que 
Lula pegou o País numa situa-
ção muito crítica e tem traba-
lhado duro para reconstruir o 
Brasil. “Os números da econo-
mia mostram que estamos no 
caminho certo. A inflação caiu, 
o desemprego caiu, o poder de 
compra dos brasileiros voltou 
e investimentos têm sido feitos 
em diversas áreas e regiões do 
País”. 

Para ela, o Planalto tem que 
continuar trabalhando para 
atender às necessidades da 
população e melhorar a comu-
nicação das ações do governo 
para reverter essa imagem. 
“Alguns fatores interferem na 
avaliação, dentre eles, a polari-
zação política no País e as ofen-
sivas da extrema-direita com 
fake news e ataques infunda-
dos. Assim como a movimenta-
ção do Congresso Nacional, em 
especial a bancada de extrema-
-direita e o Centrão na Câmara 
dos Deputados.

Kátia Maria: aglutinação no interior

Com o respaldo dos 
programas sociais do 
governo Lula, a presidente 
estadual do partido , 
Kátia Maria, atua pela 
eleição de Adriana Accorsi, 
em Goiânia, Antônio 
Gomide, em Anápolis, pela 
reeleição dos prefeitos 
da Cidade de Goiás, 
Itapuranga e Professor 
Jamil e vereadores em 
todas as regiões do estado

Adriana Accorsi: disputa em Goiânia Antônio Gomide: no páreo em Anápolis

Lulistas não lançam candidatos para 
“preparar terreno” de 2026, diz Gleisi

Poder 360

A presidente do PT (Partido 
dos Trabalhadores), a depu-
tada federal Gleisi Hoffmann 
(PR), disse que a sigla vai abrir 
mão de candidaturas próprias 
nas eleições municipais de 
2024 para preparar o terreno 
para o pleito de 2026. Segun-
do a congressista, a prioridade 
será formar um “campo amplo” 
e investir em nomes do “cam-
po democrático e progressista”, 
mesmo que de fora do partido.

“Para nós, é muito impor-
tante que o campo democráti-
co saia fortalecido das eleições. 
Não precisa ser só o PT a ter 
candidato e ganhar. Fortalecer 
esse campo democrático é fun-

damental. Por isso a estratégia 
é muito diferente da de 2020, 
quando estimulamos mui-
to as candidaturas próprias e 
não tínhamos uma frente mais 
constituída […] Agora temos 
que defender a democracia, o 
presidente Lula, preparar o ter-
reno de 2026 e tem que ser com 
o campo amplo”, afirmou em 
entrevista ao SBT News. 

Gleisi disse que a prioridade 
do PT neste ano será a candi-
datura do deputado Guilherme 
Boulos (Psol-SP) para a Prefei-
tura de São Paulo. Afirmou que 
a disputa com o atual prefeito, 
Ricardo Nunes (MDB), será 
extremamente politizada, mas 
que conta com o eleitorado 
de centro-esquerda da cidade 

para conquistar o pleito.
A congressista ainda men-

cionou as candidaturas de 
Maria do Rosário (PT-RS) para 
a Prefeitura de Porto Alegre, 
Adriana Accorsi, de Goiânia e 
de Rogério Correia (PT-MG) 
em Belo Horizonte. Disse que 
as candidaturas servirão para 
organizar o partido nas capitais 
em questão.

“No Rio, estamos conver-
sando com Eduardo Paes e 
propomos um vice nosso. Ele 
tem resistência, quer conversar 
com outros partidos, mas te-
mos dito que é importante ver 
um vice nosso na chapa, por-
que sabemos que a eleição no 
Rio não vai ser fácil”, afirmou 
Gleisi. Gleisi Hoffmann: PT prioriza alianças no campo democrático-progressista
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Caiado entrega 
Hospital Estadual
de Águas Lindas

Unidade realiza
160 atendimentos
no primeiro dia

Ronaldo Caiado e gestores conversam com o primeiro paciente do Hospital Estadual de Águas Lindas

Redação

A inauguração realizada 
pelo governador Ronaldo Caia-
do, acompanhado da ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, on-
tem, do Hospital Estadual de 
Águas Lindas, deu fim a uma 
espera de 20 anos. Lançado em 
2005, o ‘hospital’ no papel era 
um amuleto de campanha elei-
toral para políticos que volta e 
meia enganavam a população. 
Em 2021, no primeiro gover-
no, Caiado deu prazo para que 
terminassem a obra inacabada 
das gestões anteriores.

“O atendimento em saúde 
no Entorno deu uma virada. É 
outra realidade, outro contex-
to”, disse Caiado.

Sob a denominação Hospital 
Estadual Ronaldo Ramos Caia-
do Filho, a unidade já começou 
o dia atendendo a população.

Filha do governador, a ad-
vogada Anna Vitória Caiado 
agradeceu a homenagem em 
nome da família de Ronaldo 
Ramos Caiado Filho, que fa-
leceu em 2022 e dá nome ao 
hospital. “Aqui tem um pedaço 
do coração do meu irmão, que 
era preocupado com meu pai e 
com o que ele se propôs a fazer: 
cuidar das pessoas”, disse.

Na entrega, Caiado lembrou 
de como faltavam UTIs na re-
gião.

“Quando assumi o governo, 
o Entorno não tinha nenhum 
leito de UTI e nem hospital es-

tadual. Hoje tem em Luziânia, 
Formosa e Águas Lindas. Três 
grandes hospitais com estrutu-
ra de média e alta complexida-
de”, disse o governador. Juntas, 
as unidades ofertam 70 leitos 
de UTI. Com o apoio da Poli-
clínica de Formosa, também 
entregue pelo governador, elas 
regionalizam o sistema de saú-
de goiano.

O governador percorreu 
as instalações do Hospital de 
Águas Lindas, no setor Parque 
da Barragem, e atestou o bom 
funcionamento, com realiza-
ção de consultas, exames e in-
ternações. A obra, que custou 
R$ 157 milhões do Tesouro Es-
tadual, possui quase o dobro 
do tamanho previsto no proje-
to original, com 16 mil metros 
quadrados de área construída e 
estrutura para 22 consultórios, 
164 leitos, sendo 40 de UTI’s, 
entre estes, 20 com suporte 
para atender bebês e crianças. 

Localizado em uma região 
populosa, a unidade de saúde 
deve beneficiar mais de 1,2 mi-
lhão de habitantes de 31 muni-
cípios da macrorregião Nordes-
te e Goiás. “Isso é SUS, isso é o 
compromisso de uma gestão 
com a qualidade da atenção à 
sua população”, classificou a 
ministra da Saúde, Nísia Trin-
dade, ao parabenizar a gestão 
Caiado pela entrega da unida-
de.

O hospital terá urgência e 
emergência e conta com ma-

ternidade, bancos de sangue e 
de leite; e equipamentos para 
exames como tomografia, res-
sonância magnética e raio-x. 
A abertura dos leitos será gra-
dual, com previsão de entrar 
em atividade plena até agosto. 
Nesta manhã, cinco pacientes 
estavam internados e cerca de 
160 consultas agendadas.

O titular da Secretaria de 
Saúde, Rasível dos Santos, lem-
brou que o hospital começou a 
funcionar na véspera da inau-
guração. “Ontem internamos o 
primeiro paciente. Um agricul-
tor, por causa de pneumonia”, 
contou, antes de ressaltar que 
os serviços necessitam de re-
gulação. A gestão será realizada 
pela organização social Hospi-
tal e Maternidade Therezinha 
de Jesus, sob fiscalização do 
Estado.

O prefeito de Águas Lindas, 
Doutor Lucas, citou a espera 
da população local. “Sei que 
esse hospital é do estado, mas 
ele está grampeado no coração 
dos águaslindenses que, há 19 
anos, aguardavam por esse mo-
mento”, relatou. O vice-gover-
nador Daniel Vilela classificou 
a obra como “a mais emble-
mática” desta gestão. “Foram 
muitos desafios enfrentados 
para entregar esse hospital”, 
lembrou. “E está com os profis-
sionais já atuando, as pessoas 
sendo atendidas”. 

Durante o evento de entrega 
da unidade à população do En-
torno do Distrito Federal (DF), 
o secretário de Estado da Saú-
de, Rasível dos Santos, fez um 
histórico da construção do hos-
pital. Ele destacou que, levando 
em consideração um prazo vi-
ável para a conclusão dos tra-
balhos, o hospital poderia estar 
funcionando há pelo menos 15 
anos. “Neste período poderiam 
ter sido atendidas 100 mil pes-
soas e feitos 32 mil partos e 10 
mil cirurgias”, estimou. 

Em 2013, após seis anos do 
início da obra pela prefeitura, 
o avanço dos trabalhos havia 
sido mínimo, o que levou o 
Ministério da Saúde a repassar 
o projeto ao estado e firmar 
cooperação com repasse de 
R$ 13,5 milhões para finalizar 
a unidade. Mesmo com a mu-
dança de gestão, a construção 
não evoluiu e foi alvo de ques-
tionamentos.

Em 2017, o Ministério Públi-
co do Estado de Goiás apontou 
a pouca capacidade de traba-
lho da construtora contratada 
e a baixa quantidade de funcio-
nários. Em 2018, ano de eleição 
estadual, a primeira etapa do 
hospital chegou a ser inaugura-

da. Segundo a SES, no entanto, 
nunca chegou a prestar servi-
ços. “Hoje não tem foguetório, 
nossa inauguração é com mé-
dicos, enfermeiros e servidores 
atendendo”, frisou Caiado.

Em discurso, o governador 
também mencionou o empe-
nho da Secretaria de Estado 
da Infraestrutura (Seinfra) em 
garantir a finalização do pré-
dio, que ficou a cargo da Agên-
cia Goiana de Infraestrutura e 
Transportes (Goinfra). O em-
preendimento foi finalizado 
com 16 mil metros quadrados 
de área construída, o dobro do 
projeto original.

Estrutura
A estrutura da unidade, 

batizada oficialmente como 
Hospital Estadual Ronaldo Ra-
mos Caiado Filho, contempla 
22 consultórios e 164 leitos — 
sendo 40 unidades de terapia 
intensiva (UTI’s), 20 delas com 
suporte para atender bebês e 
crianças. O investimento foi de 
R$ 157 milhões, entre estrutura 
predial e equipamentos. Já o 
custeio da unidade vai girar em 
torno de R$ 25 milhões men-
sais.

SAÚDE

Governo de Goiás colocou fim à espera de 20 anos. Inauguração 
da unidade de média e alta complexidade com 164 leitos, sendo 40 
UTIs, reforça saúde em uma das mais importantes regiões goianas

RÔMULO CARVALHO E HEGON CORRÊA

Daniel Vilela, vice governador, fala da
importância do hospital para Águas Lindas

Ministra da Saúde, Nísia Trindade, e
Ronaldo Caiado durante inauguração

Advogada Anna Vitória Caiado agradece
homenagem ao irmão que batiza a unidade
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Em evento nacional do União Brasil, no sábado (15), o 
governador Ronaldo Caiado reforçou não só seu posicio-
namento como pré-candidato à presidência da República 
em 2026, mas alicerçou o apoio que possui na executiva do 
partido. Antônio Rueda, presidente do UB e ACM Neto, vi-
ce-presidente, respaldam o projeto de maneira muito cla-
ra, sem rodeios. Com isso, o governador ganha tempo para 
trabalhar internamente sua base eleitoral, já que, dentro de 
alguns dias, deverá se dedicar à peregrinação em apoio aos 
candidatos que apoia. A partir de agosto, Caiado deve ocu-
par um pouco menos das agendas nacionais. Hoje, o plane-
jamento de sua assessoria política é eleger, pelo menos, 200 
prefeitos alinhados com o governo estadual, bem como uma 
boa base parlamentar nos municípios, estratégia para forta-
lecer seu sucessor natural, o vice-governador Daniel Vilela 
(MDB). Aliás, este é um comportamento político comum 
na articulação de Caiado, que prefere antecipar seus movi-
mentos vários meses antes de uma disputa: já escolheu o 
sucessor e trabalha bastante para legar uma base numerosa 
de lideranças municipais. Não que outros ex-governadores 
não atuassem nos municípios, mas, havia um costume de 
definir apoios regionais quase no período das convenções, 
algo que Caiado gosta de discutir mais cedo. Praticamente 
em todos os municípios, ele já definiu quais os nomes terão 
o seu apoio pessoal, evitando assim, longos desgastes e espe-
ras angustiantes de aliados no interior.

Caiado já prepara terreno
para atuar nas eleições 

deste ano

Oito ou oitenta
A divulgação de duas pesquisas 
quantitativas sobre a disputa 
eleitoral, em Anápolis, por dois 
veículos de imprensa da Capital, 
gerou uma série de debates entre 
analistas políticos.   

Lideranças 
alternadas
Nas pesquisas realizadas em 
Anápolis, os pré-candidatos 
Antônio Gomide (PT) e Márcio 
Corrêa (PL) se alternam na lide-
rança com números expressivos, 
algo pouco comum, na opinião 
de especialistas.  

Histórico
Porém, políticos mais acostuma-
dos com as particularidades de 
Anápolis, dizem que o eleitora-
do local tem um farto histórico 
de imprevisibilidade, mas, geral-
mente, isso ocorre nos dias pró-
ximos à eleição.    

Bolsonaro
As agendas políticas do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL), que 
tiveram início ontem (17), em 
Rio Verde, e se encerram ama-
nhã (19) em Anápolis, deve ser 
a única vez que ele virá a Goiás 
nestas eleições.      

Eu quero
Dezenas de pré-candidatos a 
prefeito estão em busca da gra-
vação de mensagens, em vídeo, 
com o ex-presidente, mas, mui-
tos devem esbarrar na agenda 
corrida de Bolsonaro. 

PL do aborto 
As redes sociais, apesar de con-
tar com um amplo domínio de 
grupos de direita, responderam 
mal a PL 1.904/2024, que equi-
para o aborto na 22ª semana de 
gestação, ao crime de homicídio. 

Cobrança
Vários parlamentares, em 
todo país, que assinaram a PL 
1.904/24, foram duramente co-
brados em seus perfis e por ve-
ículos de imprensa: boa parte, 
não quis comentar.  

Narrativa
Assim como a PL do aborto, pau-
tas de costume são temas dos 
quais, políticos mais tradicio-
nais, que já navegaram em ter-
renos mais progressistas, estão 
enfrentando dificuldades.  

Sinal
A votação da PL 1.904 (PL do 
Aborto), soma-se a PEC 3/2022, 
(PEC da privatização das praias) 
encontraram resistência nas re-
des sociais e não foram unâni-
mes entre grupos conservado-
res.   

No entanto
A baixa adesão ao PL 1.904/24 e 
a PEC 3/2022, nas redes sociais, 
não significa, em tese, fortaleci-
mento dos grupos de esquerda, 
mas, aponta para divergências 
entre grupos conservadores.

Bolsonaro inicia giro de
três dias por Goiás com
visitas a cinco cidades

TSE aplica multa a Ismael
Alexandrino por 
propaganda eleitoral 
irregular em 2022

Redação

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) desembarcou nesta 
sexta-feira (14) em Rio Verde, 
no sudoeste de Goiás, mar-
cando o início de um giro de 
três dias pelo estado. Ele esta-
va acompanhado pelo senador 
Wilder Morais, presidente esta-
dual do PL, pelo ex-presidente 
da Assembleia Legislativa, Lis-
sauer Vieira, pré-candidato do 
partido à prefeitura de Rio Ver-
de, e outras lideranças bolsona-
ristas. Uma multidão recepcio-
nou o ex-capitão no aeroporto, 
entoando gritos de “mito”.

Antes do lançamento for-
mal da candidatura de Lissauer 
Vieira, Bolsonaro seguiu para 
Jataí, onde declarou apoio a 
Geneilton de Assis, candidato 
à prefeitura da cidade. Além de 
Rio Verde e Jataí, o ex-presiden-
te visita Goiânia, Aparecida e 
Anápolis, reforçando sua pre-
sença política e apoio às candi-
daturas locais do PL.

Jair Bolsonaro (PL) chega 
a Aparecida de Goiânia nes-
ta terça-feira (18), informa o 
pré-candidato à Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia, Profes-
sor Alcides. Na quarta-feira 
(19), o ex-presidente estará em 
Goiânia para apoiar a pré-cam-
panha de Gustavo Gayer e tam-
bém em Anápolis, ao lado de 
Márcio Correa.

A visita do ex-presidente 
tem o objetivo de reforçar o 
seu apoio e compromisso com 
os pré-candidatos a prefeito 
das cidades prioritárias do PL. 
“Meia dúzia de municípios 
para começar está bom, né? 
Um abraço a todos, muito obri-
gado pelo carinho, pela consi-
deração. Eu sou eternamente 
grato à forma como o goiano 
me trata, e tenho a certeza de 
que esse Estado vai continuar 
pujante, com bons políticos em 
todas as regiões.”, declarou Bol-
sonaro em vídeo divulgado nas 
redes sociais. 

Redação

Atendendo a pedido do Mi-
nistério Público Eleitoral, o Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
aplicou multa de R$ 24 mil ao 
Partido Social Democrático 
(PSD) e ao deputado federal 
por Goiás Ismael Alexandrino 
Junior por propaganda eleitoral 
irregular nas eleições de 2022.

A condenação ocorreu em 
ação ajuizada na origem pelo 
MP Eleitoral, em razão do der-
ramamento irregular de santi-
nhos em via pública no dia das 
eleições. O julgamento foi reali-
zado na sessão plenária do TSE 
da última quinta-feira (13).

Em primeira instância, o MP 

Eleitoral teve o pedido atendi-
do para aplicação de multa ao 
político e ao partido. No entan-
to, o Tribunal Regional Eleitoral 
de Goiás (TRE/GO) reformou a 
decisão, sob o argumento de 
que não ficou comprovada a 
culpa do deputado, visto que o 
material de campanha estava 
associado a outros candidatos 
de maior expressão política.

Com isso, o MP Eleitoral re-
correu ao TSE e obteve decisão 
favorável do relator. Ao julgar 
nesta quinta-feira (13) o recuso 
ajuizado pela defesa, o plená-
rio negou o pedido e manteve 
a decisão do ministro Floriano 
de Azevedo Marques em favor 
da aplicação de multa.

Jair Bolsonaro: pré-campanha do PL em Goiás

Falar bem em público ou aperfeiçoar a maneira como se 
fala com as pessoas, seja comunicando produtos, interagin-
do com clientes ou convencendo eleitores, tornou-se uma 
prioridade em um mundo tão interconectado e áudio-visu-
al.    

Por isso, no último dia 15 (sábado) dezenas de políticos e 
profissionais liberais foram até o Hotel Transamérica parti-
cipar de um treino intensivo, ministrado pelo escritor e jor-
nalista Thiago Mendes.     

De acordo com Thiago Mendes, o evento foi um sucesso 
e, agora, vai para Brasília, onde no próximo dia 29 de junho, 
acontece na AAFIT (Associação dos Auditores Tributários 
do Distrito Federal).

Melhorar a comunicação 
faz curso de oratória atrair 

profissionais liberais e 
políticos na busca por 

aperfeiçoamento

Ismael Alexandrino: condenação pela Justiça
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“Quem decide quem vai ser candidato do PL 
a presidente é o Bolsonaro”, diz Valdemar

Folhapress

Caberá ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), caso este-
ja mesmo impossibilitado de 
disputar a eleição, escolher o 
nome do PL para a sucessão 
presidencial de 2026. A afirma-
ção é do presidente nacional da 
legenda, o ex-deputado federal 
Valdemar Costa Neto (SP).

Em declaração dada duran-
te a inserção do PL na TV, no 
sábado (15), Valdemar reite-
rou que Bolsonaro é a maior 
liderança política do partido 
e terá a primazia da indicação 
do candidato em 2026. “Nós 
queremos o Bolsonaro candi-
dato a presidente do Brasil pelo 
PL. Agora, se ele não for, quem 
decide quem vai ser o candi-
dato a presidente é o Bolsona-
ro. Quem decide quem vai ser 
o candidato a vice-presidente 
é o Bolsonaro”, disse Valde-
mar. “Devemos isso a ele. É ele 
quem tem os votos. Bolsonaro e 

o povo brasileiro fizeram do PL 
o maior partido do Brasil”, com-
pletou o dirigente da sigla.

Jair Bolsonaro está inelegí-
vel até 2030, por decisão do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE). 
Caso não haja uma reviravolta 
na Justiça Eleitoral, o presi-
dente não poderá concorrer a 
nenhum cargo nas próximas 
eleições.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro tem expectativa de rever a 
inelegibilidade até 2026, diante 
da mudanças que ocorrerão na 
composição do Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE). Os mi-
nistros Nunes Marques e An-
dré Mendonça, indicados pelo 
ex-presidente, vão ocupar a 
presidência e vice-presidência 
do TSE em 2026. Um dos três 
processos que o condenaram 
inelegível já foi arquivado pela 
Corte.

Opções de Bolsonaro
Entre os principais postulan-

tes a herdeiros do espólio bol-
sonarista, aparecem os gover-
nadores de São Paulo, Tarcísio 
de Freitas (Republicanos); de 
Goiás, Ronaldo Caiado (União 
Brasil); e de Minas Gerais, Ro-
meu Zema (Novo). Além deles, 
também é especulado o nome 
da ex-primeira-dama Michelle 
Bolsonaro (PL).

De acordo com uma pes-
quisa da Quaest divulgada no 

mês passado, Tarcísio e Mi-
chelle são os dois nomes mais 
fortes do campo oposicionista 
para um possível enfrentamen-
to contra Lula nas eleições de 
2026, caso Bolsonaro se man-
tenha sem condições de parti-
cipar do pleito.

Segundo o levantamento, 
Michelle aparece como a me-
lhor alternativa para 28% dos 
eleitores, enquanto Tarcísio 

tem 24%. Como a margem de 
erro do levantamento é de 2 
pontos percentuais para mais 
ou para menos, o quadro é de 
empate técnico entre os dois.

Além de Tarcísio e Michel-
le, foram mencionados pelos 
eleitores o governador do Para-
ná, Ratinho Júnior (PSD), com 
10%; o de Minas Gerais, Romeu 
Zema, com 7%; e o de Goiás, 
Ronaldo Caiado, com 5%. Não 

souberam ou não responderam 
26% dos entrevistados.

Levando em consideração 
apenas os eleitores de Jair Bol-
sonaro, o nome de Michelle 
ganha ainda mais tração. Entre 
eles, 41% citam a ex-primeira-
-dama como opção preferen-
cial contra Lula, enquanto 33% 
mencionam Tarcísio. Ratinho 
obteve 7%, e Caiado e Zema, 
5%.

Em declaração dada 
durante inserção do PL 
na TV, no sábado (15), 
Valdemar Costa Neto 
reiterou que o ex-
presidente Jair Bolsonaro 
é a maior liderança 
política do partido e terá 
a primazia da indicação 
do candidato em 2026

Valdemar Costa Neto: caberá a Jair Bolsonaro Indicar nome do PL ao Palácio do Planalto

Lula tem 66,3% de aprovação no Nordeste e 
70,7% de desaprovação no Centro-Oeste

Portal CNN

A aprovação do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) é 
maior na região Nordeste (66,3%), 
segundo pesquisa do instituto 
AtlasIntel produzida em parceria 
com a CNN Brasil e divulgada sá-
bado (15),

O Centro-Oeste, de acordo 
com o levantamento, tem o maior 
índice de desaprovação do man-
datário: 70,7%.

Aprovação de Lula, por região: 
Nordeste: 66,3%; Norte: 58,5%; 
Sul: 46,7%; Sudeste: 39%; Centro-
-Oeste: 29,2%.

Lula também tem mais apro-
vações no Norte (58,5%). Já no 
Sudeste (60,8%) e no Sul (52,5%), 
prevalece a desaprovação. A re-
gião Nordeste foi a única a dar 
maioria de votos a Lula no segun-

do turno da eleição presidencial 
de 2022.

Desaprovação de Lula, por re-
gião: Centro-Oeste: 70,7%; Sudes-
te: 60,8%; Sul: 52,5%; Norte: 41,3%; 
Nordeste: 27,2%. No Sudeste e no 
Centro-Oeste, 0,1% não sabem 
como avaliar o desempenho de 
Lula na Presidência. No Nordes-
te, 6,5%. No Sul, 0,9%. E no Norte, 
0,2%.

A pesquisa AtlasIntel ouviu 
3.601 brasileiros entre os dias 7 e 
11 de junho. O levantamento tem 
margem de erro de um ponto 
percentual para mais ou para me-
nos e nível de confiança de 95%.

A soma de algumas porcenta-
gens pode dar um valor diferente 
de 100% – 99% ou 101% – devido 
ao arredondamento dos núme-
ros, sem comprometer a qualida-
de dos dados.

Tarcísio busca esfriar 2026 e diz 
que um dia esse glamour vai passar

Folhapress

O governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) voltou 
a tentar esfriar as especulações 
de que pode ser candidato à 
Presidência em 2026, desta vez 
durante cerimônia em home-
nagem à primeira-dama Cris-
tiane Freitas na manhã desta 
segunda-feira (17) na Alesp 
(Assembleia Legislativa de São 

Paulo). “O pessoal me pergun-
ta muito sobre o futuro e eu 
respondo com toda a sinceri-
dade: não me importa, não me 
interessa”, disse o governador.

Tarcísio afirmou que sabe 
de onde saiu e que não se 
importa de voltar para onde 
veio. “Os amigos de interes-
se vão embora, só vão ficar os 
verdadeiros. Esse glamour vai 
acabar, a gente vai voltar a ter 

a vida que nós tínhamos. E va-
mos ser felizes, porque eu te-
nho a Cris”, completou.

Cristiane Freitas é presi-
dente do Fundo Social de São 
Paulo, criado em 1968 para 
instituir programas sociais que 
atendam pessoas em situação 
de vulnerabilidade social.

Nesta segunda, recebeu o 
Colar de Honra ao Mérito Le-
gislativo, concedido a pessoas 

que tenham atuado de forma 
a contribuir para o desenvol-
vimento social, cultural e eco-
nômico do estado. “Cris, isso 
tudo aqui vai passar e, quan-
do passar, vai ser eu e você, os 
meninos e os cachorros”, disse 
à mulher.

Nas últimas semanas, Tarcí-
sio foi fustigado pelo entorno 
de Bolsonaro, que desconfia 
que o governador esteja pre-

parando o caminho para se 
candidatar à Presidência em 
2026, escanteando seu padri-
nho político, que ainda acre-
dita na reversão de sua inele-
gibilidade.

Publicamente, Tarcísio diz 
ser candidato à reeleição e 
nega ter maiores pretensões. 
Secretários também afirmam 
que ele está focado no gover-
no. 

Lula da Silva: altos e baixos na avaliação do brasileiro
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SHOW

Chegue aqui no suingue

Marcus Vinícius Beck

S
eu Jorge, 54, sobre-
viveu ao crime e à 
pobreza. Sambou e 
cantou, requebrou 
e vocalizou. Reque-

brou estimulado pelo suingue-
-balanço-funk, sacou? Como os 
craques do Flamengo – time do 
qual é torcedor e onde a mãe 
sonhou em vê-lo atuar na espe-
rança de que dias melhores vi-
riam –, guia-se pela inteligência 
musical. Joga nas ancas, esse 
artistão da porra.

Há uma tradição de brasi-
lidade – não necessariamente 
limitada à música – que antece-
de nosso Jorge Mário da Silva: 
Garrincha driblando zagueiros 
durões nos gramados euro-
peus, Pixinguinha deixando 
todo mundo enlouquecido em 
Paris, Cartola narrando aque-
le cotidiano difícil da favela, 
Luiz Melodia falando de um 
certo farrapo humano, Sandra 
Sá falando daqueles olhos co-
loridos, Tom Jobim usando a 
borracha pra achar o acorde 
perfeito.

Maestro soberano da músi-
ca brasileira, Tom recebe nes-
ta terça-feira, 18, homenagem 
pela voz de Seu Jorge e pelo pia-
no de Daniel Jobim, seu neto. O 
show estreou em 2020, voltou 
a ser apresentado no ano pas-
sado e, agora, chega ao projeto 
Flamboyant In Concert. Quem 
não conseguiu os ingressos – 
paciência – terá a possibilidade 
de assisti-los no Youtube.

Seu Jorge e Daniel são acom-
panhados por Adriano Trin-
dade (bateria) e Sidão Santos 
(baixo). Para celebrar os aman-
tes (estamos no mês deles), 
deve-se esperar nada menos 
que “Luiza”, “Eu Sei que Vou Te 
Amar”, “Ligia” e “Garota de Ipa-
nema”. Os músicos prepararam 
um roteiro quase blindado ao 
fracasso popular, se for pensar 
bem. Tom não é soberano à toa.

À dupla, em outubro, junta-
ram-se Carlinhos Brown, Carol 
Biazin, Celeste, Alaíde Costa 
e Roberto Menescal. Os artis-
tas regressaram ao Carnegie 
Hall, Nova York, 61 anos após 
concerto que apresentara ao 
mundo Tom Jobim, João Gil-
berto, Sérgio Mendes e Carlos 
Lyra. Banquinho, violão e piano 
acústico levaram 2,8 mil pesso-
as a ronronar canções atempo-
rais.

A ideia ali era óbvia: indicar 
o futuro da bossa nova. Talvez 
mostrar como o estilo impacta 
a música pop – sobretudo a so-
noridade de Billie Elish (devota 
ao ritmo brasileiro, já sabemos) 
e Luísa Sonza (outra apaixona-
da). Houve até telão do espetá-
culo na Times Square, principal 
via da metrópole estaduniden-
se. Transcorreu-se uma hora e 
meia, duas horas de show.

No Carnegie, o público en-
toou junto dos artistas grandes 
sucessos, numa demonstração 
de que – diria o tropicalista 
Caetano Veloso – a bossa nova 
continua foda. Salvo uma ou 
outra exceção, Seu Jorge e Da-
niel Jobim se dirigiram à plateia 
em português, ainda que o esti-
lo tenha mexido com o saxofo-
nista Stan Getz e o cantor Frank 

Sinatra. A noite começou com 
três hits eternos: “Chega de 
Saudade”, “Samba de Uma Nota 
Só” e “Samba do Avião”.

Daí a total familiaridade de 
Jorge e Daniel com a música jo-
biana. Quem for ao Flamboyant, 
portanto, ficará satisfeito com o 
que irão tocar. Conforme Seu 
Jorge, num depoimento antes 
do show no Carnegie, lá se vão 
60 anos do concerto histórico, 
que mostrou “nossa arte para o 
mundo”. Definiu ainda o rotei-
ro musical bossa novista como 
“repertório de tanta sensibi-
lidade”, o que se observa pela 
própria discografia do autor de 
“Samba Esporte Fino”.

Desde os hits mais popula-
res (“Burseguinha”) até as can-
ções nem tão conhecidas assim 
(“O Samba Tá Aí”), Seu Jorge se 

alimenta no violão sincopado 
de João Gilberto. São acordes 
com sétima. Ou sambistas e ja-
zzísticos. Dão ritmo sincopado. 
João, o cara que sem ele jamais 
teria existido a bossa nova, pre-
cisou de apenas um minuto e 
59 segundos para mudar a mú-
sica brasileira, fundamentado 
pelo escritor e jornalista Ruy 
Castro na obra “Chega de Sau-
dade”.  

Pelo mundo
Em termos sonoros e até 

hollywoodianos, Seu Jorge se 
tornou a personificação da bra-
silidade mundo afora. Apenas 
no Spotify, streaming mais usa-
do para compartilhamento de 
canções, é ouvido por mais de 
14 milhões de pessoas. Nascido 
em Belford Roxo, na baixada 
fluminense, iniciou a carreira 
há 30 anos nas coxias da com-
panhia de teatro da Universi-
dade Federal do Rio de Janeiro, 
a UFRJ, com a peça “A Saga da 
Farinha”.

Fazendo teatro diante da luz 
solar e tocando samba noite 
adentro, tornou-se figura co-
nhecida na boemia carioca. 
Participou até de bailes funk. 
Entre 1990 e 2000, acompa-
nhou a banda Planet Hemp 
como percussionista durante 
a turnê “A Invasão do Sagaz 
Homem Fumaça”. Reapareceu, 
então, em 2001 com o disco 
“Samba Esporte Fino” – reve-
renciado por apreciadores de 
música brasileira como impor-
tante trabalho produzido no 
século 21.

Fez nele crônicas do coti-
diano ao qual estava inserido 
e caricaturas sociais. Produzi-

do por Mario Caldato e Daniel 
Ganjaman, o disco emplacou 
nas rádios “Carolina”, mesmo 
que o trabalho não tenha sido 
divulgado pela gravadora Rega-
ta como se esperava. Seu Jorge 
integrava o elenco de “Cidade 
de Deus”, um dos mais impor-
tantes filmes do cinema brasi-
leiro nos anos 2000. Em segui-
da, trabalhou com o cineasta 
Wes Anderson.

Para o jornalista James Ga-
vin, do “ New York Times”, as 
canções de Seu Jorge são dan-
çantes e alegres, mas ele “tem 
a presença taciturna e os olhos 
tristes e injetados de sangue de 
um homem que já viu demais”. 
Em 1990, a casa em que mora-
va foi invadida e o irmão, as-
sassinado a tiro. Negro no país 
do mito da democracia racial, 
um tio lhe perguntou o que 
faria para cuidar da mãe e dos 
irmãos mais novos. “Seria mú-
sico”, disse.

Fundou, logo depois, a ban-
da Farofa Carioca. Inspirado 
pela música recifense, debutou 
no cenário fonográfico com o 
disco “Moro no Brasil”, publi-
cado em 1998. “Moro no Brasil/ 
não sei se moro muito bem ou 
muito mal/ só sei que faço par-
te do país/ inteligência é fun-
damental”, dizia, na faixa-título. 

Seu Jorge e Daniel Jobim 
cantando Tom Jobim

Hoje, às 19h30
Shopping Flamboyant

Ingressos esgotados

Seu Jorge se junta 
hoje ao pianista Daniel 
Jobim para celebrar 
a atemporalidade 
musical do maestro 
soberano Tom Jobim, 
no Flamboyant. Músicos 
preparam roteiro quase 
blindado ao fracasso 
popular, com hits 
marcantes

Seu Jorge e Daniel Jobim, voz e piano: artistas apresentam repertório da bossa nova
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Audiência de milhões: Seu Jorge é ouvido
por 14 milhões de pessoas no Spotify
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Revista Zelo 50
As editoras da revista Zelo, Rosângela e Ângela Motta, recebem 
convidados, nesta terça-feira (18), para o lançamento da 50ª edição 
da Revista Zelo. O evento acontece na Praça dos Encontros da 
CASACOR Goiás, no Setor Bueno. Na capa, o chef e empresário Ian 
Baiocchi, que foi clicado pelo fotógrafo de moda Fabrício Cardoso.
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O casal de empresários Laion Barbosa e Thaily Semensato (esq.) 
comemorou em grande estilo os 15 anos da Casa da Bebida. Eles 

receberam cerca de 400 convidados vindos de várias partes do Brasil em 
festa com mega produção, no Infi nity Hall, em Goiânia, na última quinta-
feira (13). A noite foi animada por shows da banda Ira!, Bonde do Tigrão, 
dupla Diego e Matheus e discotecagem do DJ Jesus Luz. Os convidados 
puderam desfrutar de experiências gastronômicas e bebidas premium 

em bares assinados pelas marcas Jack Daniel, Chandon, Freixenet e 
Suntory, com drinques e produtos japoneses. Na foto, o casal aparece 

ao lado dos dermatologistas Georgia e Alessandro Alarcão

Silvia Leticia Aguiar, Thaily Semesato e Pryscila Pedrosa comemoraram os 
15 anos da Casa da Bebida

Isabella Zambeline de Avila e Domingos Avila Neto

O casal de Anfi triões Thaily Semesato e 
Laion Barbosa com Ivana Menezes

Taynara Araújo e Gustavo Prudente prestigiaram a festa

Rafa Eduardo, Renata Di Giacomo e Jesus Luz

Almoço benefi cente
A Organização da Sociedade Civil (OSC) sem fi ns lucrativos Junior 
Achievement (JA) Goiás realiza, nesta terça-feira (18), a primeira 
edição do Liderança que Transforma. O evento benefi cente ocorrerá 
das 11h às 14h no Castro’s Park Hotel. A vice-presidente do Grupo 
Sabin, Janete Vaz, compartilhará lições de liderança e iniciativas que 
tornaram o Grupo Sabin um modelo de excelência e inovação no 
setor de saúde e um dos melhores lugares para se trabalhar no 
Brasil.

Calder + Miró
O Instituto Tomie Ohtake em São Paulo inaugura, na próxima 
quinta-feira (20), a exposição Calder + Miró. A mostra, que esteve 
em cartaz no Instituto Casa Roberto Marinho em 2022, traz uma 
seleção incrível de obras dos dois mestres em diálogo com trabalhos 
de artistas brasileiros diretamente infl uenciados pela dupla.

Festa Óscar
O empresário Óscar Martins e a empresária Tana Lobo realizam, no 
próximo sábado (22), a comemoração de 10 anos da Festa ÓSCAR, 
na Estância JC. Com convites limitados, os ingressos são vendidos 
por meio de link enviado para convidados.

Decanter Wine Day
Acontece hoje (18), a partir das 18h, no decorado da Opus na 
Ricardo Paranhos, o Decanter Wine Day, um evento que oferece aos 
participantes a oportunidade de degustar mais de 100 rótulos de 
vinhos nacionais e internacionais. Este ano, o evento contará com 
a participação especial da vinícola argentina Luigi Bosca, conhecida 
por seus vinhos de alta qualidade produzidos em Luján de Cuyo e 
Valle de Uco. José Anjos, sommelier e curador do evento, enfatiza a 
importância desta participação, destacando a oportunidade única 
para os entusiastas do vinho aprenderem sobre os processos de 
vinifi cação e as escolhas por trás de seus vinhos favoritos.

Coquetel
A empresária e CEO Drª. Arisya Ribeiro Cruz Laet receberá a 
imprensa e convidados especiais para o coquetel de inauguração 
da Clínica LAET Bem Estar Estética, no dia 27 de julho, às 19h, na rua 
T-27, Setor Bueno.

FOTOS: ANDRE CYWINSKI

Cererê recebe 
musical infantil

Nos dias 18 e 19 de junho, às 
20h, no Martim Cererê, a Giro 
8 Cia de Dança, o Wave Studio 
e a Fluir Experiências estreiam 
“Cerrado Mundo Mágico - O 
Musical”, o seu primeiro musi-
cal infantil. O trabalho combi-
na música, dança contemporâ-
nea e teatro.

Além das apresentações 
abertas ao público, haverá ou-
tras duas sessões pela manhã, 
fechadas para escolas públicas. 
As apresentações noturnas são 
abertas ao público com entrada 
franca.

Sob a direção musical de 
Cleyber Ribeiro, direção ar-
tística e coreografia de Joisy 
Amorim, direção cênica e dra-
maturgia de Wellington Dias, 
o espetáculo traz à vida as ma-
ravilhas e desafios do cerrado. 
Utilizando cenário lúdico e 
imagético com vídeos-proje-
ções de Paulinho Pessoa, o mu-
sical transporta o público para 
o coração deste ecossistema 
rico e diverso.

“Cerrado Mundo Mágico - 
O Musical” oferece ainda uma 
experiência envolvente que 
forma a consciência ambiental 
das crianças, incentivando-as 
a cuidar e proteger o meio am-
biente. O processo de monta-
gem levou dois meses, quando 
Amorim, Dias e Pessoa alinha-
varam um espetáculo que traz 
ao palco poesia e ludicidade, 
força e sutileza, beleza e graça, 
envolvendo as crianças nesse 
ambiente vivo de riqueza natu-
ral que é o Cerrado. (Redação)

Orum Aiyê  
promove arraiá 
em Goiânia

Os festejos juninos ganham 
enraizamento à cultura negra 
no quilombo da região Norte 
de Goiânia. No sábado, 22 de 
junho, o Orum Aiyê Quilom-
bo Cultural vai realizar o seu 
primeiro arraiá com o Auto do 
Bumba Meu Boi, uma das ma-
nifestações culturais mais ricas 
vinculadas à cultura negra.

A principal atração da fes-
ta é o Boi do Rosário, vindo de 
Pirenópolis para essa come-
moração. Às 15h30 tem início o 
guarnicê para o cortejo do boi, 
que seguirá com a atuação dos 
brincantes em cortejo até o Bar 
da Poliana, no Residencial Nos-
sa Morada, onde vai acontecer 
o Auto do Bumba Meu Boi.

Arraiá de Axé do Orum Aiyê 
conta com feira de comidas tí-
picas, além da quadrilha. A en-
trada é gratuita. (Redação)
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Bancário mantinha vida 
de alto luxo com 

dinheiro furtado de 
correntista

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Aproveitando da falta de co-
nhecimento, e do fato da víti-
ma morar em outro país, onde 
buscava por uma vida melhor, 
o funcionário de uma agência 
bancária de Goianira, na re-
gião metropolitana de Goiâ-
nia, decidiu manter uma vida 
de alto luxo, gastando valores 
retirados da conta do cliente. 
No final da manhã de ontem, o 
bancário foi preso temporaria-
mente pela Polícia Civil.

Foi um trabalhador rural, 
que durante vários anos mo-
rou na Venezuela quem procu-
rou a Delegacia da Polícia Civil 
de Aruanã, cidade que fica às 
margens do Rio Araguaia, no 
final da semana passada, e re-
clamou ter constatado o furto 
de uma grande quantia, reti-
rada de sua conta bancária. Ao 
investigar o caso, os agentes 
descobriram que o dinheiro 
estava sendo furtado por um 
funcionário do banco onde o 
trabalhador rural tinha conta, 
para onde enviava mensal-
mente determinadas determi-
nados valores como forma de 
poupança.

Imagens de câmeras de se-
gurança de lojas e restauran-
tes mostraram o momento em 
que o bancário fez compras e 
gastos de altos valores, usando 
cartões bancários pertencen-
tes ao trabalhador rural. So-
mente em uma loja, segundo 
a polícia, o bancário gastou R$ 
1.800, na compra de um óculos 
e um relógio.

No mês passado, o funcio-
nário do banco, ainda segundo 
a PC, fez um saque no valor de 
R$ 25 mil da conta da vítima. 
Para não chamar atenção do 
banco, ele realizava as transa-
ções e saques em agências de 
Aruanã, Goiânia e Goianira.

Quase R$ 200 mil
Os saques e pagamentos, 

segundo apurado, provocaram 
um prejuízo de R$ 190 mil ao 
correntista. As transferências, 
pagamentos e saques ilegais 
teriam se iniciado no ano pas-
sado.

Indiciado por furto qualifi-
cado por abuso de confiança, 
o bancário, caso seja condena-
do, pode passar até oito anos 
na cadeia. A Polícia Civil não 
divulgou a identidade do pre-
so, nem o nome do banco onde 
ele trabalhava.

Um policial ouvido pelo 
Diário da Manhã, que pediu 
para não ter o nome divulgado, 
contou que nesse tipo de caso, 
geralmente o banco arca, sozi-
nho, com o prejuízo provocado 
pelo funcionário. O delegado 
responsável pelo caso, Thiago 
Carvalho, de Aruanã, porém, 
já solicitou junto à justiça o 
bloqueio das contas e bens 
do bancário, para tentar res-
sarcir a vítima.  Ele informou 
que continuará investigando 
o caso, para descobrir se há 
outras pessoas envolvidas no 
golpe.

Briga de torcidas 
deixa cinco 
baleados em 
Goiânia

Em mais um capítulo de 
violência entre torcidas, cinco 
integrantes de uma organiza-
da do Goiás Esporte Clube fo-
ram baleados no Jardim Novo 
Mundo, em Goiânia. Segundo 
testemunhas, as vítimas ten-
taram agredir torcedores do 
Vila Nova, que comemoravam 
o aniversário da organizada. 
Houve reação armada, e vá-
rios disparos foram efetuados. 
Os baleados foram socorridos, 
conscientes, e não correm risco 
de morte. Pouco tempo após o 
confronto, três acusados pe-
los disparos foram presos pela 
Polícia Militar. Um deles estava 
com um revólver. Nomes e ida-
des dos presos, e dos baleados, 
não foram divulgados. O caso 
já está sendo apurado pelo 
Grupo Especial de Proteção ao 
Torcedor (GEPROT), da Dele-
gacia Estadual de Investigações 
Criminais (Deic).

Mulher é estuprada 
e espancada em 
Senador Canedo

A Polícia Militar agiu rápido, 
e prendeu, ainda em flagrante, 
um tarado que durante a ma-
drugada estuprou uma mulher 
de 56 anos em Senador Cane-
do, na região metropolitana 
de Goiânia. Imagens de uma 
câmera de segurança registra-
ram o momento em que a ví-
tima, após ser agarrada pelos 
cabelos, foi arrastada para um 
matagal. Quando localizada, a 
mulher estava vestida apenas 
com uma camiseta, rasgada, 
tinha o rosto desfigurado, e 
apresentava traumatismo cra-
niano. Ela foi socorrida, e con-
tinua internada, mas sem risco 
de morte. Quando localizado, o 
autor da violência, identificado 
como Carlos Henrique, 29, es-
tava com o cartão bancário, e 
uma dentadura pertencentes à 
vítima. Ele foi autuado, em fla-
grante, por estupro, e tentativa 
de feminicídio.

Capturado líder 
de quadrilha que 
rouba agrotóxicos

Procurado desde o ano pas-
sado, quando alguns assaltan-
tes foram presos, o líder de uma 
quadrilha que rouba agrotóxi-
cos em propriedades rurais foi 
localizado e preso pela Polícia 
Civil. Investigações apontam 
que Walter Florentino é quem 
encomenda, e planeja as inva-
sões em fazendas onde os pro-
prietários armazenam grandes 
quantidades de produtos agro-
pecuários. As ações da quadri-
lha, segundo a polícia, sempre 
eram marcadas pela violência. 
No ano passado, por exemplo, 
o grupo criminoso manteve re-
fém, sob ameaças com armas 
de fogo, durante 12 horas, um 
caseiro, a esposa dele, e a filha 
do casal, menor de 11 anos. 
Naquela ocasião, os bandidos 
conseguiram roubar R$ 400 mil 
em agrotóxicos. A PC decidiu 
divulgar a identidade e a ima-
gem de Walter Florentino por 
acreditar que ele tenha feito 
outras vítimas em Goiás.

Condenado por mandar 
matar radialista é 

considerado foragido 
pela Polícia Civil

Advogado que defende Maurício Sampaio disse que 
a divulgação por parte da PC é precipitada, já que 
seu cliente informou que está viajando, mas que se 
entregará à justiça na próxima quinta-feira, dia 20

Áulus Rincon

A Policia Civil divulgou na 
tarde de ontem em seu site, e 
Instagram, uma foto do ex-car-
torário Maurício Sampaio, que 
teve sua prisão definitiva de-
cretada na sexta-feira passada, 
e ainda não foi localizado.

Na postagem, a corporação 
afirma que tem feito buscas 
ininterruptas, mas que ainda 
não conseguiu localizar o em-
presário, que no ano passado 
foi condenado a 16 anos de 
prisão, pela morte do radialista 
Valério Luiz, em 2012.

No folder que também foi 
repassado à imprensa ontem, 
a PC colocou um telefone para 

qualquer pessoa possa fazer 
denúncias sobre o paradeiro do 
ex-cartorário.

Também condenado pelo 
assassinato de Valério, o po-
licial militar reformado Ade-
má Figueiredo Aguiar Filho se 
apresentou à justiça na noite de 
sexta-feira, poucas horas após 
ser informado que a prisão de-
finitiva dele havia sido decreta-
da.

O advogado que defende 
Maurício Sampaio disse que a 
divulgação por parte da PC é 
precipitada, já que seu cliente 
informou que está viajando, 
mas que se entregará à justiça 
na próxima quinta-feira, dia 20.

Maurício Sampaio teve sua prisão decretada na sexta-feira passada

47% dos brasileiros 
evitam notícias revela 

relatório
FOLHAPRESS

Quase metade dos brasi-
leiros evita ler ou assistir ao 
noticiário às vezes ou sempre, 
indica o Relatório de Mídia Di-
gital do Instituto Reuters, divul-
gado nesta segunda-feira, 17. 
A proporção de brasileiros que 
evitam notícias subiu para 47% 
em 2024, uma alta de seis pon-
tos porcentuais em relação ao 
ano passado (41%).

A pesquisa, que ouviu 94.943 
pessoas em 47 países, indica 
que cerca de quatro em cada 
10 pessoas no mundo (39%) 
evitam o noticiário às vezes ou 
sempre, uma alta de três pon-
tos porcentuais em compara-
ção com o ano passado --a por-
centagem era de 29% em 2017.

O levantamento não especi-
fica uma margem de erro por-

que não faz uma amostra pro-
babilística da população, isto é, 
não seleciona os entrevistados 
de forma aleatória, o que a im-
pede de ser representativa de 
toda a sociedade,

Mesmo assim, ela traz acha-
dos interessantes. Os entrevis-
tados afirmaram, por exemplo, 
que o noticiário é “repetitivo 
e entediante”, e que o fato de 
a maior parte das notícias ser 
negativa os deixa “ansiosos e 
impotentes”. Brasil, Espanha, 
Alemanha e França foram os 
países em que a rejeição às no-
tícias teve um aumento maior 
que a média.

Não apenas as pessoas têm 
evitado mais o noticiário, mas 
têm se sentido cada vez mais 
sobrecarregadas pela quanti-
dade de notícias que circulam. 
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“Não tenho mais
hábito de ver novela”

Gabriel Vaquer 
Folhapress

Ícone das novelas entre o 
fim dos anos 1980 e anos 2000, 
Malu Mader está fora de uma 
produção do gênero desde 
2016, quando fez “Haja Co-
ração”. Sua saída das tramas 
aconteceu assim que deixou de 
ter contrato fixo com a Globo.

Quase dez anos depois, e 
com séries e filmes no currícu-
lo desde então. Malu tem uma 
resposta para o seu afastamen-
to, e não é apenas a saída da 
emissora. Como telespectado-
ra, ela deixou de assistir folhe-
tins.

“Eu não tinha mais o hábi-
to de ver novela. Talvez por ter 
feito tanta novela, eu tinha que 
fazer algumas outras coisas que 
não só, né? Então eu não tinha 
mais aquela coisa: ‘ah, que 
vontade de fazer’. Eu comecei 
muito a querer isso que está 
acontecendo”, disse a atriz, em 
entrevista.

“Desde que eu parei com as 
novelas, eu não tinha um plano 
assim: ‘Ah, não quero mais fa-
zer novelas’. Mas eu não tinha 
mais aquele desejo incandes-
cente de quando eu era mais 
nova. Aquele fogo. E a gente 
fica com vontade de fazer aqui-
lo que inspira a gente, aquilo 
que a gente também está gos-
tando de assistir. Quando eu 
era pequena, assistia a muita 
novela. Era uma noveleira clás-
sica, sabe? Eu via, chegava do 
colégio, via das seis, das sete e 
das oito, e tivesse, via a das dez. 
Quando saí, não tinha mais 
isso”, explica.

Seu mais recente trabalho 
é a série “Mila no Multiverso”, 
que tem uma primeira tem-
porada disponível no Disney+ 
desde o ano passado, e já tem 
uma segunda temporada gra-
vada para estrear em breve.

Malu aceitou o convite para 
a produção por causa do ine-
ditismo em sua carreira: nunca 
havia feito nada de ficção 
científica, algo que vinha 
acompanhando fazia algum 
tempo, e nem dedicado 
para adolescentes.

“Quando apareceu, eu nun-
ca tinha feito ficção científica, 
nunca mais tinha feito nada 
para adolescentes. E tudo me 
pareceu bem diferente do que 
eu tinha feito. Então fiz, foi su-
per legal. Já fizemos a segunda 
temporada e torço para que 
tenha uma terceira também”, 
revelou.

Documentário dos Titãs
Esposa de Tony Bellotto, gui-

tarrista dos Titãs, Malu Mader 
acompanhou de perto a turnê 
Titãs Encontro, que juntou pela 
primeira vez os membros ori-
ginais ainda vivos de uma das 
principais bandas de rock do 
Brasil. A atriz revelou o desejo 
de fazer um material com os 
registros que fez. Seria um pro-
jeto a longo prazo, sem pressa 
alguma para lançá-lo.

A ideia é baseada no do-
cumentário The Beatles: Get 
Back, produzido por Peter Ja-
ckson para o Disney+, e lan-
çado em 2021, onde diversas 
imagens inéditas da história da 
banda são exibidas.

“Eu gostaria de fazer, mas 
acho que quando penso em do-
cumentário, eles ganham mui-
to quando você tem uma certa 
distância temporal. Com essa 

questão das mídias sociais, 
muita coisa foi postada. Tudo 
foi filmado mesmo com o celu-
lar. Acho que a gente tem que 
parar, dar um tempo, olhar um 
pouquinho de longe e aí pen-
sar que tipo de recorte a gente 
poderia fazer. E quando a gente 
passa um tempo maior ainda, 
aquilo adquire uma nova di-
mensão”, revela.

“Aquilo na época de alta 
dos Beatles teria sido incrí-
vel de qualquer maneira, mas 
hoje ainda mais. Como é que 
eles tinham esse material, essa 
riqueza e ninguém viu? E às 
vezes com o passar do tempo 
você começa a enxergar nas 
imagens algo que você não per-
cebia antes a riqueza daquilo. 
Se eu fizer alguma coisa com 
o material dos Titãs, será mais 
pra frente”, conclui.

Atriz está fora das 
novelas desde 2016. 
Sua saída das tramas 
aconteceu assim que 
deixou de ter contrato 
fixo com Globo. Ela afirma 
que documentário sobre 
turnê histórica dos Titãs 
pode sair

Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

As transformações ganham 
destaque nesta terça com as 
energias positivas da Lua. 

Há chance de estabelecer contato 
com pessoas que conheceu nas 
redes sociais. 

Saca só: a notícia é que você 
pode colher alguns frutos dos 
esforços que tem sido feito. 

O romance conta com as 
melhores vibes e o astral não 
poderia ser mais perfeito no amor. 

Preste atenção em seu sexto 
sentido para descobrir segredo 
antigo ou que envolve parente. 

Olhe mais ao seu redor porque 
você pode conhecer um crush 
novo quando menos espera. 

Aproveite essas boas vibes para 
fechar negócio ou conquistar um 
bônus no trabalho. 

Lado diplomático deve crescer e 
pode aproveitar para melhorar a 
interação com os outros. 

Assuntos antigos ou que 
envolvem outros parentes podem 
ser discutidos com a família. 

Os relacionamentos e a sua 
capacidade de lidar com as 
pessoas seguem em destaque. 

Vá em frente sem pensar. Talvez 
seja preciso fazer alguns sacrifícios 
em outras áreas. 

Tudo indica que fará o maior 
sucesso na hora de interagir com 
outras pessoas. 

Malu Mader diz que precisaria fazer algumas outras coisas que não só novelas

RAMON VASCONCELOS/ DIVULGAÇÃO

Katy Perry 
anuncia era 
‘sexy e confiante’

A cantora americana Katy 
Perry anunciou, no início da 
tarde desta segunda-feira, 17, 
que lançará seu novo single 
“Woman’s World” no próximo 
mês. A última música solo e 
inédita lançada pela artista foi 
“Eletric”, divulgada há cerca de 
três anos.

“Woman’s World” estará dis-
ponível para ser ouvida no dia 
11 de julho. No dia seguinte, 
em 12 de julho, será publicado 
o clipe do single. No entanto, 
Katy Perry já deu um spoiler do 
que ela irá lançar ao publicar, 
em seu TikTok, um vídeo com 
um pedaço da música e com o 
figurino utilizado no clipe.

Em um trecho da letra da 
canção, Katy canta sobre uma 
mulher “sexy e confiante” e 
“tão inteligente”; “ela é enviada 
do céu”; “tão doce, tão forte”. O 
single deve estar no próximo 
álbum da cantora, o sexto da 
carreira, que ainda não teve seu 
título revelado. Katy é uma das 
atrações confirmadas no Rock 
in Rio e será a headliner do 
festival no dia 20 de setembro. 
(Lara Barsi/ Folhapress)

Wanessa Camargo 
expulsa espectador

Wanessa Camargo, 41, pediu 
para seguranças retirarem uma 
pessoa da plateia de seu show 
na 8ª parada LGBTQIAPN+ de 
Frutal, interior de Minas Ge-
rais.

A cantora interrompeu o 
próprio show e pediu para que 
uma pessoa, que estaria fazen-
do “gestos obscenos”, fosse reti-
rada do local. “Você não pode 
vir no show e fazer isso. Você 
está desrespeitando todo mun-
do que está aqui com amor, 
no dia do Orgulho, no dia que 
a gente está aqui celebrando”, 
disse ela.

Wanessa pediu à própria 
equipe para que cuidasse da 
situação. “Tira ele do show, por 
favor. Porque ele não quer estar 
aqui. Aqui é respeito. Eu res-
peito a comunidade há muitos 
anos. Se você não está a fim de 
estar aqui, vá para a sua casa. 
Não fica me xingando”, disse, 
para um dos profissionais que 
a acompanhavam no palco.

Mais tarde, a artista se mani-
festou sobre o episódio nas re-
des sociais. “Eu já tive que lidar 
com isso em outros shows, des-
de o começo da minha carreira. 
Acho que todo artista passa por 
isso e a gente tem que ter muita 
sanidade para lidar”, falou, em 
story publicado no Instagram. 
(Folhapress)

DIVULGAÇÃO

MALU MADER

DIVULGAÇÃO
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Na vanguarda do desen-
volvimento, a construção civil 
cresce em ritmo acelerado e 
coloca Goiás em posição de 
destaque na geração de em-
pregos no Brasil: Goiânia, é a 
terceira cidade brasileira com 
mais postos de trabalho na 
área. Segundo levantamento 
divulgado pela Câmara Brasi-
leira da Indústria da Constru-
ção (CBIC) e pelo Serviço So-
cial da Indústria (SESI),  entre 
janeiro e fevereiro deste ano, 
foram geradas 4,7 mil novas 
vagas no Estado, sendo 2 mil 
novas oportunidades apenas 
na capital, nos dois primeiros 
meses do ano.

Esses números tem se tra-
duzido em obras. Basta andar 
pela Capital para veri� car a 
execução de novos prédios, 
condomínios horizontais, es-

Docentes da maioria das 
universidades federais e dos 
institutos federais estão em 
greve há várias semanas. 
Uma das questões mais sen-
síveis que têm contribuído 
para a manutenção do movi-
mento grevista é a recusa do 
governo em oferecer o per-
centual mínimo, pleiteado 
pelo movimento, de “aumen-

Engenheiro

Historiador

paços comerciais e de lazer. 
Setores como Bueno, Marista, 
Oeste, Jardim Goiás, tradicio-
nalmente já estruturados, as-
sistem a uma nova etapa de 
adensamento, o da verticali-
zação de alto padrão. Goiânia 
já é o terceiro maior mercado 
imobiliário do país, segundo 
o valor geral de vendas (VGV). 
A pesquisa revela que a Capi-
tal saltou 126%, de R$ 2,6 bi-
lhões em 2014 para quase R$ 
6 bilhões em 2023.

Isso é resultado da cons-
trução de  imóveis que ultra-
passam a cifra de milhões. Há 
alguns anos seria impensado 
vender um apartamento às 
margens do Parque Vaca Bra-
va por R$ 12 milhões. Hoje 
isso é realidade. Além disso, o 
aumento do mercado imobili-
ário de luxo, construtoras e in-
corporadoras de obras de mé-
dio e baixo padrão continuam 
a construir e lançar novos em-
preendimentos na Capital e 
no interior do Estado.

Diante desse cenário, é le-
viano não reconhecer que, 
apesar do aumento no custo 
produtivo e dos materiais, o 
mercado da Construção Ci-
vil em Goiás voltou a respi-
rar após o sufocamento da 
Covid-19 e de seus impactos 
dolorosos. Uma respiração 
acelerada, como quem ten-
ta segurar o fôlego e manter 
os esforços durante a corrida 
pelo crescimento social e eco-
nômico do país.

Apesar disso, os desa� os 
de continuar o percurso, com 
crescimento, geração de em-
prego e renda são enormes. 
Um dos principais gargalos 
do Setor é a falta de mão de 
obra quali� cada. Um pro-
blema histórico da constru-
ção civil no país. Goiânia e 
Brasília, por exemplo, irmãs 

construídas no Centro-Oes-
te, foram edi� cadas tanto por 
quem entendia de construção 
quanto por pessoas movidas 
pelo desejo de ter trabalho ou 
pelo sonho de construir novas 
capitais e que no canteiro de 
obras tiveram suas primeiras 
experiências.

Já se passaram 90 anos des-
de a construção de Goiânia 
e nossos canteiros de obras 
continuam a acolher pesso-
as de diferentes regiões do 
país sem qualquer experiên-
cia técnica pro� ssional. São 
trabalhadores que se tornam 
encarregados, carpinteiros, 
mestres de obras, no dia a dia 
prático do ofício. Isso não se-
ria um problema se o empre-
go de mão de obra não qua-
li� cada não gerasse impactos 
diretos nos custos e no tempo 

de entrega da edi� cação. Fica 
mais caro e leva mais tempo 
construir quando os pro� s-
sionais não estão capacitados. 
Por isso, é de suma impor-
tância que o poder público, 
em parceria com a iniciativa 
privada, ofereça mais cursos 
de quali� cação pro� ssional 
voltados para o mercado da 
construção civil, uma vez que 
esse mercado é um dos bra-
ços que sustenta o PIB Goiano 
e o PIB do Brasil.

Em relação aos pro� ssio-
nais das Engenharias, o Crea 
Goiás tem intensi� cado as 
� scalizações e combatido o 
exercício ilegal da pro� ssão. 
Somos tolerância zero para a 
atuação de leigos onde deve-
ria haver um pro� ssional ha-
bilitado.

to” de 3,5% no salário de tais 
servidores ainda no ano de 
2024. O governo bateu o pé 
em 0%!

Depois de estabelecida a 
greve, várias rodadas de ne-
gociação foram realizadas 
entre os sindicatos mais re-
presentativos dos docentes 
das universidades federais 
(Andes) e dos institutos fe-
derais (Sinasefe). Nelas, o 
governo chegou a oferecer 
um aumento salarial de 9% 
para toda a categoria, a par-
tir de janeiro de 2025, e mais 
3,5%, em 2026. Neste ano, já 
recebemos um aumento do 
vale-alimentação que era de 
R$ 658 mensais para o atual 
valor de R$ 1 mil. Além dis-
so, os docentes com � lhos 
com idade inferior a 6 anos 
recebem o chamado auxí-
lio-creche que já passou, 
neste ano, de R$ 321 para R$ 
484,90 mensais por � lho.

Diante dessa proposta do 
governo, alguns colegas pro-
fessores, em conversas priva-
das, manifestaram-se a favor 
do encerramento da greve 

e consideraram aceitável a 
proposta do governo, embo-
ra não fosse a desejada. Na 
minha leitura, muitas outras 
variáveis impelem-nos ao 
encerramento imediato da 
greve e, destaco aqui, a pers-
pectiva política. Em toda a 
história do País, os governos 
que mais se empenharam 
para o desenvolvimento da 
educação federal foram o de 
Lula e o de Dilma, enquanto, 
do outro lado, a experiência 
mais nociva foi a do governo 
anterior, de extrema direita, 
de Jair Bolsonaro. Contri-
buir para desgastar o atual 
governo Lula é, no cenário 
em que estamos, fortalecer 
a extrema direita, o bolsona-
rismo e, portanto, signi� ca 
alimentar o que há de pior 
para aqueles que acreditam 
no papel da educação pú-
blica, gratuita e de qualida-
de para o desenvolvimento 
do País e para a melhoria da 
qualidade de vida de seus 
habitantes.

Apesar da referida pro-
posta do governo, os sindi-

catos Andes e Sinasefe deci-
diram por manter a posição 
de greve. Isso, claro, depois 
de consultarem suas bases.

No entanto, suponho que 
a maioria dos docentes, em 
todo o Brasil, seja dos ins-
titutos federais, seja das 
universidades federais, é 
contrária à continuidade da 
greve. Ressalto que é apenas 
uma suposição que pode ser 
veri� cada facilmente para 
comprová-la ou não. Basta 
uma consulta fora de am-
bientes frequentados por 
uma minoria.

O caso concreto que vi 
suceder nessa greve de con-
sulta à maioria dos docentes 
— não somente àqueles que 
vão às reuniões sindicais ou 
as dos comandos de greve 
— foi o da Universidade Fe-
deral de Goiás. Nessa con-
sulta, ainda no mês de maio, 
820 docentes votaram pelo 
� m da paralisação, 720 vo-
taram pela sua manutenção 
e foram computadas 9 abs-
tenções. O Estatuto do Adu-
fg-Sindicato, que organizou 

semelhante consulta, esta-
belece que decisões sobre 
greve devem efetuar-se por 
via de plebiscito eletrônico e 
isso porque aqueles que ela-
boraram o referido estatuto, 
a partir de amplas discus-
sões entre os interessados, 
compreenderam que, desse 
modo, é auferida a posição 
da maior parcela dos mem-
bros da categoria.

Giles Deleuze a� rmou 
que Michel Foucault ensi-
nou-nos sobre a indignidade 
de falar pelos outros e, par-
tindo desse ensinamento, 
avalio que, quando um sin-
dicato fala e posiciona-se, 
sem consulta verdadeira-
mente democrática àqueles 
que representa, não expres-
sa a voz da categoria supos-
tamente representada e, por 
conseguinte, coloca-se na 
posição de falar pelos ou-
tros. A minha voz é pelo � m 
da greve, entretanto ela e a 
de muitos docentes, talvez 
da maioria, não é ouvida.

Adensamento de luxo e a baixa 

Greve e surdez sem fim

Goiânia já 
é o terceiro 

maior mercado 
imobiliário do 
país, segundo o 
valor geral de 
vendas (VGV). ”
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a pedido da Secretaria de Saúde (PROPOS-TA N° 
07429.190000/1230-17 FMS/MS - Emenda Parlamen-
tar Federal). Informações e cópia dos editais: portal 
eletrônico www.santoantoniododescoberto.go.gov.
br ou e-mail licitasadgo@gmail.com, das 08h00 às 
14h00, de segunda a sexta-feira. Santo Antônio do 
Descoberto-GO, 18 de junho de 2024. Neide Apareci-
da Borges – Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO
O TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE GOIÁS, torna público que 
realizará Licitação na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, para REGIS-
TRO DE PREÇOS - EDITAL Nº 07/2024, tipo MENOR PREÇO GLOBAL 
(LOTE ÚNICO), conforme os dados abaixo indicados. Processo nº.: 
202405000522484. Número da Contratação no SISLOG: 106712. Obje-
to: Registro de preços para futura e eventual contratação de serviço de 
acesso à internet via satélite de baixa órbita (LEO), incluindo locação de 
kit com antena e acessórios. Valor estimado: R$ 16.400.736,00 (dezesseis 
milhões, quatrocentos mil, setecentos e trinta e seis reais). Prazo limite de 
apresentação da Proposta: Até a data/horário da sessão pública. Data/
Horário da sessão pública: 3/7/2024 às 14:00 horas. (horário de Brasília 
- DF). Endereço eletrônico: https://sislog.go.gov.br (Interessados devem 
ser cadastrados no CADFOR). O fornecedor interessado encaminhará, ex-
clusivamente por meio do sistema eletrônico, a proposta com a descrição 
do objeto e preço ofertado, até a data e horário estabelecidos para início da 
sessão pública. Edital e anexos disponíveis nos sítios: http://www.tjgo.jus.
br/templates/tjgo/licitacao.php e https://sislog.go.gov.br. Mais infor-
mações – Fone: (62) 3216-4143. E-mail: secdcontratacoes@tjgo.jus.br

LORENA DA COSTA MACHADO
Agente de Contratação/Pregoeira

AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 11/2024 
(BNC- BOLSA NACIONAL DE COMPRAS) MUNICIPIO DE 
NOVA ROMA-GO Objeto: Contratação de serviços na locação 
de veículo t ipo Pick Up cabine simples, conforme 
especificações do Termo de Referência. Tipo: Menor preço. 
Data e hora da sessão de disputa: 02/07/2024, às 10:00h 
(horário de Brasília). LOCAL: Sistema eetrônico do BNC - 
BOLSA NACIONAL DE COMPRAS, através do site 
www.bnc.org.br . Os interessados poderão retirar o Edital 
através do site:   ou através do portal do www.bnc.org.br
município:   e se credenciarem junto ao www.novaroma.go.gov.br
BNC - BOLSA NACIONAL DE COMPRAS, no endereço 
http:/ /bnc.org.br/sistema. Informações pelo e-mail : 
licita@novaroma.go.gov.br ou pelo telefone (62) 999145570 de 
se a sex das 08h00 às 12h00 e das 14h00 às 17h00. Nova 
Roma-GO,17 de junho de 2024. IGOR SANTANA DE 
ALMEIDA Pregoeiro
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Soja: demanda firme e alta do dólar 
aquecem negócios, e preços sobem

REDAÇÃO

As negociações do complexo 
soja estão mais aquecidas no 
mercado brasileiro. Segundo 
pesquisadores do Cepea, isso 
se deve às firmes demandas do-
méstica e externa e à valoriza-
ção do dólar frente ao real.

Como resultado, os preços 
subiram no spot nacional, com 
destaque para o óleo de soja, 
que atinge, na parcial de junho, 

a maior média do ano, em ter-
mos reais.

O Cepea observou acir-
ramento da disputa entre os 
consumidores de indústrias 
alimentícias e de biocombus-
tíveis, além da maior demanda 
internacional.

Esse cenário elevou os prê-
mios de exportação de óleo de 
soja no Brasil, os quais voltaram 
aos patamares de junho/22. Do 
lado da oferta, a Conab estima 
produção nacional de soja em 
147,35 milhões de toneladas, 
4,7% inferior à da temporada 
passada.

As exportações também de-
vem ser menores, estimadas 
em 92,43 milhões de toneladas, 
9,3% abaixo da temporada an-
terior.

O Cepea observou 
acirramento da disputa 
entre os consumidores de 
indústrias alimentícias e de 
biocombustíveis

(62) 9 9232-5276 / (62) 9 9287-6748

Envios de encomendas e cargas para os estados:

AL / BA / DF / GO / PE / MG / MT / SE / SP

RÁPIDA
ENTREGA

CONFIANÇA
& AGILIDADE

Soja: demanda firme e alta do dólar aquecem negócios, e preços sobem — Foto: Reprodução.

Milho: preço sobe no porto, mas
segue enfraquecido no interior

REDAÇÃO

Os preços do milho nos por-
tos voltaram a subir na última 
semana. Segundo pesquisado-
res do Cepea, o impulso veio 
dos avanços nas cotações in-
ternacionais – que elevam a 
paridade de exportação –, nos 
prêmios e no dólar, além do 
aquecimento da demanda.

No entanto, as altas nos 
portos não foram repassadas 

ao interior do país, e os preços 
regionais seguiram enfraqueci-
dos, refletindo os avanços das 
colheitas da primeira e segunda 
safras, além da baixa demanda.

Segundo pesquisadores do 
Cepea, outro fator que reforçou 
a pressão sobre as cotações na 
última semana foi a divulgação 
de reajustes positivos na esti-
mativa produção brasileira de 
milho na safra 2023/24.

No agregado, a colheita deve 
ser de 114,14 milhões de tone-
ladas, contra 111,63 milhões es-
timadas em maio, porém, ain-
da 13,5% abaixo da temporada 
2022/23 – dados Conab.

No agregado, a colheita 
deve ser de 114,14 milhões 
de toneladas

Preço do milho sobiu no porto, mas segue enfraquecido no interior — Foto: Reprodução.

Brasil eleva exportações para os EUA
de insumo para biocombustíveis

REDAÇÃO

O Brasil está colhendo os 
benefícios de um crescimen-
to do setor de biocombustíveis 
nos Estados Unidos, o que afeta 
os agricultores americanos ao 
fornecer ao mercado com uma 
commodity pouco conhecida 

que pode ser usada para produ-
zir combustíveis renováveis.

As compras americanas de 
sebo bovino brasileiro, uma 
forma de gordura residual, au-
mentaram 377% nos primeiros 
quatro meses de 2024 em rela-
ção ao ano anterior. O Brasil foi 
responsável por quase todo o 
aumento de 40% nas remessas 
totais de sebo para os EUA no 
período.

Os fabricantes de combus-
tíveis dos EUA, incluindo a 
Diamond Green Diesel e a Ma-
rathon Petroleum têm se volta-
do para o exterior em busca de 
matérias-primas mais baratas 
que ajudarão a aumentar suas 

margens.
O diesel renovável produzi-

do a partir de gordura residual 
ou óleo de cozinha usado tem 
uma pontuação de carbono 
mais baixa do que o óleo de 
soja e, portanto, recebe créditos 
fiscais mais altos na Califórnia, 
onde grande parte do diesel 
verde dos EUA é consumida 
atualmente.

“Enquanto as regras estive-
rem como estão, essas empre-
sas de biocombustíveis usarão 
o que for mais barato”, disse 
John Baize, analista indepen-
dente que também assessora 
o Conselho de Exportação de 
Soja dos EUA.

Um crédito fiscal federal 
maior também entrará em vigor 
no ano que vem. O sebo e óleo 
de cozinha usados costumam 
ser matérias-primas mais lucra-
tivas do que o óleo vegetal feito 
com soja dos EUA.

O Brasil está capitalizando os 
incentivos à energia limpa para 
emergir como o maior fornece-
dor de sebo dos EUA atualmen-
te. Até há alguns anos, não ha-
via quase nenhuma exportação 
do produto aos EUA.

O aumento das importações 
exacerba uma situação desa-
fiadora para os agricultores e 
as empresas agrícolas. A Bunge 
Global, a Archer-Daniels-Mi-

dland e outras têm contado com 
o aumento da demanda por 
matérias-primas para o diesel 
verde, mas a concorrência das 
importações estrangeiras tem 
corroído os lucros e colocando 
em risco os planos de expansão.

O sebo, usado em uma varie-
dade de produtos, de ração para 
animais de estimação a sabão, é 
abundante no Brasil, que abate 
mais animais de corte do que 
qualquer outro país, exceto a 
China.

O Brasil raramente expor-
tava sebo até 2022, quando a 
Darling Ingredients, sediada em 
Irving, no Texas, concordou em 
comprar o Grupo FASA.

Compras americanas de 
sebo bovino, uma forma 
de gordura residual usada 
na produção de diesel 
renovável, subiram 377% 
nos primeiros quatro 
meses de 2024 na base 
anual


